
SELECCIÓN DE **PRENSA** NACIONAL



1 DE NOVIEMBRE DE 2010



■ Coordinación
de Información
y Medios ■

■ Se impone a Serra en la segunda vuelta con 56.05% de los sufragios

Dilma, la primera presidenta de Brasil

- Promete mantener la estabilidad en la economía “por encima de cualquier cosa”
- Pide el apoyo de todos para erradicar la miseria y convertir al país en desarrollado
- Elogia la labor de Lula; “tocaré a su puerta cuando sea necesario”, manifiesta
- Mantiene el PT el control legislativo, pero la oposición gobernará a 52% de ciudadanos

ARTURO CANO, ENVIADO ■ 2 a 4



La presidenta electa, Dilma Rousseff, saluda a sus simpatizantes momentos antes de pronunciar su discurso de la victoria, en Brasilia. La política tendió la mano a sus adversarios y ofreció que habrá respeto “irrestringido” a la libertad de prensa y religiosa, en referencia a dos temas que fueron utilizados para atacarla en campaña ■ Foto Ap

■ Necesita el país reformas radicales para su gobernabilidad

Muñoz Ledo: clero y Televisa quieren ser árbitros en 2012

- “La Cámara, un desperdicio; tiene mayoría de *chisqueto* y *cochupitos*”
- “La gestión de Fox conjuntó frivolidad, entreguismo y negocios”
- “Estaba metido en turbiedades, por eso le tenía temor a AMLO”

ROBERTO GARDUÑO ■ 9

■ El PRI intenta imponer a dos, acusa PRD: “entrampada”, la designación de los tres consejeros del IFE

- El panista Castilla llama a no repetir el error de designar con “cuotas partidistas”
- Llaman a buscar un acuerdo por consenso

JOSÉ ANTONIO ROMÁN ■ 5 y 7

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

El Consejo General designó a quienes ocuparán provisionalmente las comisiones acéfalas

La falta de tres consejeros no afectará las funciones del IFE, asegura Valdés

☛“Somos un órgano con responsabilidades permanentes; no podemos detener nuestra operación”

JOSÉ ANTONIO ROMÁN
Periódico La Jornada
Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 7

La falta de tres consejeros electorales del Instituto Federal Electoral (IFE) no afectará su funcionamiento, aseguró el presidente de dicho órgano, Leonardo Valdés Zurita, en la sesión extraordinaria donde el Consejo General designó a las personas que provisionalmente ocuparán las comisiones que dejaron acéfalas los funcionarios que ayer concluyeron oficialmente su encargo. En espera del nombramiento de los tres nuevos consejeros por parte de la Cámara de Diputados, fueron aprobados tres proyectos de acuerdo. En uno se designa al consejero Francisco Guerrero como presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos, conformada por sus homólogos Alfredo Figueroa y Benito Nacif.

Con esta designación, aprobada por unanimidad, se podrán desahogar los asuntos relativos al Comité de Radio y Televisión, que tienen un papel relevante en los procesos electorales locales de 2011, y en especial en los de Baja California Sur y Guerrero, que ya están en marcha. Al presentar los proyectos de acuerdo para renovar esos órganos de trabajo del instituto, Valdés apuntó que las atribuciones encomendadas al organismo son permanentes y algunas incluso demandan resoluciones inmediatas conforme a los plazos establecidos en las normas.

“Somos un órgano del Estado mexicano con responsabilidades permanentes que no puede detener su operación y que, de la misma manera en que defiende escrupulosamente su autonomía, respeta las decisiones apegadas a la ley de cada uno de los poderes”, dijo.

La sesión extraordinaria tuvo la intención de dejar el mensaje de que el IFE sigue trabajando, independientemente de las decisiones que tome la Cámara de Diputados para designar a sus nuevos integrantes. En ese contexto, los seis consejeros electorales y los representantes de los partidos políticos expresaron su apoyo a la decisión del Consejo General de continuar con los trabajos pendientes a fin de dar una señal de certeza a la ciudadanía.

Entre las designaciones provisionales de ayer también estuvo la de la consejera Macarita Elizondo, primero como integrante de la Comisión de Organización Electoral, y posteriormente como presidenta del Órgano Garante de la Transparencia y el Acceso a la Información. Todas estos nombramientos fueron para ocupar los cargos que desempeñaban los consejeros Arturo Sánchez, Marco Antonio Gómez Alcántar y Virgilio Andrade, quienes concluyeron su gestión.

Valdés Zurita manifestó que cuando la Cámara de Diputados, en ejercicio de la facultad exclusiva que le otorga la Constitución, nombre a los tres nuevos consejeros, se analizará junto con ellos la conformación que mejor convenga a la operación institucional de cara a la preparación de las próximas elecciones de 2012.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Debieron tomar posesión ayer, pero será el miércoles cuando se adopte la decisión final

Sigue congelada en San Lázaro la elección de tres consejeros del IFE

El retraso no viola la Constitución, señala el coordinador del PT, Pedro Vázquez González

ENRIQUE MÉNDEZ
Periódico La Jornada
Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 5

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados mantiene congeladas las negociaciones respecto de la elección de tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), que debieron tomar posesión ayer, y se decidió que no habrá ningún acercamiento hasta el miércoles, cuando está citada la sesión para debatir el tema. En entrevista, el coordinador del Partido del Trabajo (PT), Pedro Vázquez González, afirmó que los coordinadores analizaron que al retrasar la elección no se violó la Constitución, porque el único plazo a vencer era el término de la vigencia de los tres consejeros salientes: Arturo Sánchez, Marco Antonio Gómez y Virgilio Andrade. Sin embargo, reconoció que hay una laguna legal a subsanar por la Cámara de Diputados para delimitar con exactitud la fecha en que los consejeros deban rendir protesta y asumir sus cargos.

El jueves pasado, ante la falta de acuerdo por la designación de los consejeros, los partidos decidieron posponer la elección de los tres integrantes del Consejo General del IFE, debido principalmente a que el PRI mantiene su postura de imponer a dos y dejar al PAN uno, lo cual dejaría al PRD y a las otras fuerzas políticas ante la imposibilidad de impulsar alguna de sus propuestas. Tal postura rompió además con el acuerdo inicial de nombrar a los consejeros “por el mayor consenso posible” y sin que ninguno fuera resultado de cuotas partidistas. En contra de esa definición, la bancada priísta trató de imponer –incluso dentro de sus filas– la candidatura de Arely Gómez, hermana del vicepresidente de Noticieros Televisa, Leopoldo Gómez. “El PRI está empecinado, no creo que cambie de postura y está tratando de convencer al PAN de someterse a la línea de distribuirse dos y un consejeros, respectivamente”, comentó Pedro Vázquez.

Refirió que los priístas no han cruzado llamadas con el resto de las bancadas, y que los únicos comentarios se han hecho entre PAN y PRD, así como PAN y PT. “Así que no hay perspectiva ni de un acercamiento de posiciones y la negociación se realizará el miércoles”, expuso. Aunque ayer quedaron tres vacantes en el Consejo General del IFE, el coordinador del PT sostuvo que la Junta de Coordinación Política hizo una consulta y concluyó “que no hay violación constitucional” por el aplazamiento de la elección. “La fecha fatal es la de la renuncia. Arturo Sánchez, Marco Antonio Gómez Alcántar y Virgilio Andrade cumplieron, ya no están y a partir de este lunes ya no serán consejeros habilitados. Lo que hay es un vacío legal y la conclusión es que se puede subsanar el miércoles con la elección, aun si PRI y PAN insisten y no consideran las opiniones de PRD y PT. Confiamos en que la decisión nos incluya a todos, que no sea otro reparto de cuotas, porque ésa fue la principal falla que nos llevó a la parcialidad del IFE en la elección presidencial de 2006”, declaró.

Sin embargo, indicó, hasta el momento la posición que prevalece es la de configurar un Consejo General del IFE a modo. “Están tratando de planchar las cosas de manera interna, entre ellos, pero cometerían un grave error, porque lo que se requiere es una autoridad electoral totalmente imparcial.”

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Es inaceptable; restaría credibilidad al instituto: Hernández Estrada

“El PRI, ventajoso; quiere dos puestos”

JOSÉ ANTONIO ROMÁN

Periódico La Jornada

Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 5

La negociación para elegir a los tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) “esta entrampada por la pretensión ventajosa” del PRI de querer designar a dos de ellos, lo cual resulta inaceptable, aseguró el representante del PRD ante ese órgano electoral, Rafael Hernández Estrada. Mientras tanto, el representante del Poder Legislativo, el panista Carlos Castilla Marroquín, insistió en la necesidad de no repetir el error de designar bajo el esquema de cuotas partidistas. “Ésta es una decisión que debe ser tomada por un amplio consenso, no se debe excluir a nadie; éste es un paso fundamental para garantizar unas elecciones confiables para 2012”. Entrevistados luego de la sesión extraordinaria del IFE, ambos representantes señalaron que todos los grupos parlamentarios, sin excepción, están obligados a buscar de manera decidida un acuerdo de consenso en torno a tres personas que sean nombradas en atención a sus méritos y trayectorias profesionales, que den garantías de imparcialidad, y donde todos los partidos salgan satisfechos de la designación hecha.

Los nombramientos de los tres nuevos consejeros debieron darse la semana pasada, pero la falta de acuerdos obligó a la Junta de Coordinación Política a declararse en sesión permanente para poder integrar la terna y presentarla al pleno de la Cámara de Diputados en su sesión del próximo miércoles. El representante perredista ante el IFE, Rafael Hernández, denunció que los acuerdos no fueron alcanzados por la “pretensión ventajosa” del PRI de proponer a dos de los tres nuevos funcionarios, lo cual resulta inaceptable. “La negociación está entrampada.” Además, explicó, esta decisión de la Cámara de Diputados requiere de una mayoría calificada que el PRI no tiene ni sumando los votos de los legisladores del Partido Verde. “El Partido Revolucionario Institucional está mucho muy lejos” de llegar a las dos terceras partes que se necesitan. “También ha trascendido que el *tricolor* intentó un acuerdo con el PAN, que no fructificó”, dijo.

Hernández Estrada reconoció que Emilio Álvarez Icaza, ex presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, es una “propuesta que está siendo privilegiada” por el Partido de la Revolución Democrática, la cual es apoyada por muchos diputados independientemente del organismo político al que pertenecen. “Creo que es una muy buena propuesta y ojalá llegaran al Consejo General del IFE personas con ese perfil.” Por su parte, Castilla Marroquín consideró que la designación de los nuevos consejeros mediante el consenso redundará en mayor legitimidad y fortaleza del instituto. “No podemos volver a cometer los errores de 2003; por eso están reunidos los coordinadores parlamentarios”, dijo. Expresó su confianza en que esto ocurra el próximo miércoles, “pues si bien es cierto que el instituto sigue trabajando aun con la ausencia de tres de sus integrantes, es necesario que los legisladores demos certidumbre a la sociedad”.

Advirtió que aun cuando los nombramientos pudieran alcanzarse con mayoría calificada, lo realmente deseable es que esta decisión sea producto de un amplio consenso de todas las fuerzas políticas. “Lo importante es que nadie vea al IFE como botín político; estamos frente a una decisión muy importante que debemos asumir con responsabilidad, donde todos estemos satisfechos, se genere confianza a la ciudadanía y se fortalezca al instituto.”

Ni Hernández ni Castilla quisieron comentar las posibilidades o vetos que presuntamente se tienen en contra de Arely Gómez, ex fiscal federal para delitos electorales, por su relación familiar con un alto directivo de Televisa.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Rubén Moreira y un compadre de Calderón, entre los favoritos

Arranca proceso electoral en Coahuila

LEOPOLDO RAMOS

Corresponsal

Periódico La Jornada

Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 31

Saltillo, Coah., 31 de octubre. Este lunes se inicia el proceso para elegir gobernador y diputados estatales el 3 de julio de 2011. Según sondeos locales, el priísta mejor posicionado para ser candidato a la gubernatura es Rubén Moreira, diputado federal y hermano del actual mandatario, Humberto Moreira Valdés. Por el Partido Acción Nacional figura un compadre del presidente Felipe Calderón, el senador José Guillermo Anaya. El Código Electoral estipula que las precampañas de gobernador se realizarán entre el 5 y el 27 de enero, y a más tardar el 4 de enero los aspirantes deberán dejar los cargos públicos. Los procesos internos de los partidos para nominar candidatos a diputados locales se realizará del 14 de febrero al 2 de marzo.

Durante el resto de marzo y abril los candidatos electos no tendrán actividad, pues la legislación electoral prevé un plazo para que los partidos diriman las diferencias surgidas entre sus militantes en las precampañas. El PAN y los partidos de la Revolución Democrática y del Trabajo consideraron excesivo el lapso de inactividad política y promovieron una queja ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, pero los ministros la desecharon por considerar conveniente que haya tiempo para que los partidos resuelvan las impugnaciones. Los candidatos a gobernador deberán registrarse entre el 8 y el 12 de mayo, y los aspirantes a una diputación del 16 al 20 del mismo mes. En el primer caso las campañas iniciarán el 16 de mayo y en el segundo, 10 días después.

Defiende Obdulio Ávila el proceder de la consejera electoral

No sería buena señal que Carla Humphrey fuera presidenta del IEDF: PRI y sol azteca

RAÚL LLANOS

Periódico La Jornada

Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 34

Para diputados locales del PRD y el dirigente del PRI-DF, Jaime Aguilar Álvarez, “no sería buena señal” que la consejera Carla Astrid Humphrey Jordan fuera presidenta del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). Incluso se pronunciaron por revisar su proceder, luego de que acompañó a su esposo, el diputado federal Roberto Gil Zuarth, a registrarse como aspirante a dirigir el PAN nacional. Pero para Obdulio Ávila, dirigente del panismo en esta ciudad, “no hay elementos de derecho que acrediten que Humphrey Jordan violó alguna ley” al ir con su cónyuge a ese acto. Por el contrario, pidió a los legisladores capitalinos que dejen de presionar a los consejeros electorales y dentro de su autonomía decidan a quién quieren como titular del IEDF.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Se conoció que en el IEDF los consejeros mantienen reuniones por separado y el miércoles próximo se reunirá el pleno para decidir quién dirigirá el instituto en los comicios de 2012. Incluso, algunos reconocieron que de llegar la esposa del diputado federal panista “llegaríamos a esas votaciones desunidos y fracturados”. También manifestaron su inquietud de que “el GDF haya mantenido un silencio sospechoso”. El vicepresidente de la Comisión de Asuntos Político Electorales de la Asamblea Legislativa, Carlos Augusto Morales, detalló que si los consejeros electorales no se retractan en su intención de que Humphrey sea la presidenta del instituto, “dañarían la credibilidad del organismo, ya que fue evidente que despreció su trabajo y puso por encima de su responsabilidad un interés personal, al acudir con su esposo a un acto partidista de Acción Nacional, cuando estaban los comicios vecinales. Por ello valoramos iniciar un procedimiento de remoción”.

De no ser así, dijo, “nos estaríamos enfilando a las elecciones de 2012 con un organismo totalmente desautorizado, y toda esa lucha que se tuvo para darle autonomía al IEDF se perdería si llega Carla”. Jaime Aguilar dijo que “la participación en un acto partidario abierto no es la mejor recomendación para que Humphrey llegue a presidir el IEDF, y debe dar explicaciones de su imparcialidad, pues eso le daría un sesgo a la posición de ella como consejera y presidenta”.

Urgen reformas en el Congreso, en el Estado y en los medios de comunicación, señala

En 2012, la Iglesia y Televisa buscarán erigirse en árbitros, advierte Muñoz Ledo

ROBERTO GARDUÑO

Periódico La Jornada
Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 9

Frente al proceso electoral de 2012, la Iglesia católica y Televisa pretenderán ubicarse en el centro del espectro político para fungir de árbitros en los comicios federales, afirma Porfirio Muñoz Ledo, actor y crítico del poder político, quien observa en su reciente libro, *La vía radical para refundar la República*, que a la gobernabilidad en México le urgen las reformas en el Congreso, el Estado y en los medios de comunicación, precedidas de la movilización social como único vehículo de cambio.

En entrevista, ubica la vía radical en política: “Estaba satanizada –aduce– pero no es otra cosa que ir a la raíz de las cosas; hacerlas a fondo. Era importante reivindicar esa palabra. Toda posición convencional nos lleva a la catástrofe; imagina con la política dónde va ahora el país. La Cámara de Diputados es un desperdicio de mayoría; le llamé mayoría de *chisguete*, sólo sirve para miaditos de reformitas y *cochupitos*”.

Recuerda su paso por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), organismo político que en su fundación se negó a considerarse de izquierda –consta en sus estatutos de 1989–, y “fue hasta 1999 cuando logré que se llamara partido de izquierda. Y ahora todas las tribus perredistas se llaman izquierda nueva, izquierda antigua, izquierda renovadora, todas se dicen izquierdas. He logrado, perdóname, desacralizar, desatanizar la palabra izquierda en México”.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

–¿Usted es partidario del régimen parlamentario?

–En la reforma del Estado se trataba, por iniciativa del senador Manlio Fabio Beltrones, de cambiar la forma de gobierno. Esto porque va a ganar quien tenga una mayoría en la Cámara que le permita gobernar, una mayoría monocolor; la única forma es que el gobierno sea investido por el Congreso.

–El equilibrio entre mayoría social y la mayoría política...

–Es imposible que salga de aquí un gobierno que cambie el rumbo del país, las estructuras, que modifique las instituciones que están naufragando cuando se depende del repunte de la economía de Estados Unidos; quiere decir que estamos condenados a crecer 3 por ciento. ¿A qué estamos jugando, si Perú y Panamá ya crecen a 9 por ciento? Hay una crisis nacional profunda. Por este camino no va salir el mundo, ¡no es cierto! Y nadie quiere cambiar el modelo económico.

–¿El servilismo en política interior y exterior?

–El problema fue cómo los tecnócratas convencieron a Miguel de la Madrid, y antes a José López Portillo; se los comieron. De la Madrid era muy dubitativo y tenía ciertas vetas pusilánimes de carácter. Y nos impuso al que lo indujo a la práctica neoliberal, a (Carlos) Salinas, y lo hizo a la mala, aunque se haya retractado de esa decisión.

–¿Se ha envilecido la política? –se le insiste.

–Nunca ha sido muy pura en México, pero sí hay una degradación grave de la política, y mira, el fracaso más grande en este país, aparte de la debilidad de De la Madrid y de la frivolidad de López Portillo, fue Vicente Fox, quien conjuntó frivolidad, entreguismo y pasión por los negocios. Generó descrédito y a la alternancia, a la pluralidad las convirtió en desorden, no hizo las reformas del Estado a que se comprometió conmigo.

“Y (Felipe) Calderón es fruto de todo eso, es la ilegitimidad. Llega Calderón porque Fox le tomó verdadera vesania a Andrés Manuel López Obrador. El pleito lo comenzó Fox, le vino el temor porque estaba metido en negocios turbios y por eso empezó a decir que iba a parar a López Obrador.

“Una vez me dijo: ‘¿y tu amigo López Obrador?’, y le contesté: ‘qué tienes contra él, es mejor que tengas buena relación con el jefe de Gobierno de la ciudad’, y me respondió: ‘no es que es esto y es lo otro’, y le comenté que ya le habían metido una jiribilla que le iba a costar mucho al país.

“No sabía él qué evidencias había contra el jefe de Gobierno. Y todavía me invita a cenar para decirme que necesita operadores políticos, y me suelta: ‘yo quiero desaforar a este cabrón’, ya comenzó a usar palabras más fuertes, y le dije: ‘¿qué te pasa, cómo lo vas a desaforar tú? Y dijo: ‘sí, mira, el Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial ya están de acuerdo. Uno lo va a acusar, ya tenemos arreglados a los del PRI y luego ya hablamos con el Judicial’. Y le respondí que iba a destrozar el sistema democrático del país. Le señalé: ‘te equivocaste’. Y así Fox generó la ilegitimidad, habiendo tenido la más alta legitimidad desde Madero.”

–¿El servilismo encuadra en la idiosincrasia del mexicano?

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

—Somos valientes, pero a veces no nos atrevemos; somos contestatarios, nos quejamos, pero no acabamos de ser buenos ciudadanos. Obviamente hay que crear ciudadanía, tenemos bajo nivel (...) porque sólo se participa en elecciones; la crítica política es baja y 80 por ciento está sometida a la radio y a la televisión. No hay pelea. Ha sido castrada por el autoritarismo. El presidencialismo castró a los mexicanos.

—Y el sistema político se enfila a seguir reproduciéndolo...

—Se necesita sacar al Ejército de las calles o en 2012 se dudará de la validez de las elecciones. Eso impediría que ese año se dé una salida y si influirá en lo que sería una posibilidad de confrontación nacional que no sabemos qué proporciones pueda tener.

—¿Una mínima paz pública?

—De aquí a las elecciones no están excluidos incidentes; Luis Donaldo Colosio se murió en una campaña, sobre todo estando el *narco* en la calle y el Ejército también. Necesitamos garantías para llegar, pero sobre todo una gran movilización social; a eso lo llamo la vía radical, porque no pienso que una revolución armada sea posible y deseable en México, porque las armas las tienen los *narcos* y el Ejército.

—¿La administración actual pretende borrar de un plumazo las ideologías?, ¿prescindir de la izquierda o la derecha?

—Quieren reivindicar el centro. En México es un espacio de operación política, es la maniobra. Es un centro operacional que es abusivo. Esto se está viendo en las alianzas. El verdadero centro ético no existe en México y lo quiere recuperar la Iglesia. Y te adelanto que, bajo otra modalidad, Televisa se va a presentar como el centro. Tal como lo hizo con su Iniciativa México y con Javier Aguirre anunciándose en el Ángel; este tipo de propaganda hueca, patrioter, vacía, infantil del 'vamos a salir adelante', con ello va a buscar, con la Iglesia católica y empresarios importantes, ser el centro para arbitrar y agarrar más poder.

Debe evitarse política del garrote: PRD

RAÚL LLANOS

Periódico La Jornada

Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 33

La fracción mayoritaria del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal se pronunció en contra de que el gobierno capitalino quiera recurrir a la política del garrote y utilice la fuerza pública para resolver la inconformidad ciudadana en contra de la *supervía* poniente, en la delegación Magdalena Contreras. Para los legisladores Alejandro Sánchez Camacho, vocero de la bancada, y Leonel Luna, vicepresidente de la Comisión de Protección Civil, las autoridades capitalinas deben anteponer el diálogo y la instalación de mesas de negociación como alternativas para resolver las quejas de las familias que se dicen afectadas por esa obra. Sánchez Camacho consideró que sería un exceso si las autoridades locales recurren a la intervención de los granaderos para desalojar a la gente para comenzar la construcción de dicha vialidad. Incluso, consideró que el gobierno capitalino debe analizar si es pertinente continuar adelante con ese proyecto, pues ya se le ha convertido en una piedra en el zapato.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

☞ Busca priísmo que su propuesta sea la que se debata y apruebe, no la del PAN, señalan

Presentarán diputados del PRI iniciativa de reforma laboral en noviembre: CROC

☞ Plantea fijar el salario mínimo conforme a la inflación y elimina la “toma de nota” para sindicatos

PATRICIA MUÑOZ RÍOS
Periódico La Jornada
Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 17

En noviembre se presentará ante el pleno de la Cámara de Diputados la iniciativa de reforma laboral del PRI, adelantó la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), la cual dijo que la intención de la bancada *tricolor* es lograr consenso con otras fuerzas políticas para que este proyecto sea el que se analice y apruebe y no el presentado por el PAN, que impulsa el secretario del Trabajo, Javier Lozano. La Confederación de Trabajadores de México (CTM), el Congreso del Trabajo (CT) y la propia CROC, además de diversas centrales obreras, apoyarán la iniciativa laboral del PRI. Dirigentes de la CROC plantearon que el proyecto que elaboraban la CTM y el CT fue integrado a la iniciativa priísta.

Entre el proyecto del PRI y el del PAN hay diferencias fundamentales, explicaron las fuentes, ya que, por ejemplo, en el primero se propone que para fijar el salario mínimo se debe tomar en cuenta el comportamiento de la inflación y puntualiza que el aumento “deberá estar siempre por encima del observado en el índice inflacionario del año inmediato anterior”. Además, el proyecto de ley del priísmo señala que los trabajadores tendrán derecho a “formular objeciones e impugnar la declaración que presente el patrón a la Secretaría de Hacienda para determinar el monto de las utilidades por repartir”. Según la copia de la iniciativa de reforma laboral que el grupo parlamentario del Revolucionario Institucional difundió la semana pasada, esta propuesta, al igual que la panista, propone regular la subcontratación, tercerización y *outsourcing*. Sin embargo, difiere en la forma, ya que plantea que el gobierno supervise el funcionamiento de esas empresas; que haya un registro de las mismas y se establezca sanciones severas, incluso penales.

Otra diferencia es que el PRI impulsa la desaparición del requisito de “toma de nota” para las organizaciones gremiales; plantea la reducción de la jornada laboral a 40 horas a la semana; la medición de la productividad y reparto de beneficios para los trabajadores; y la modificación permanente de las tablas de enfermedades. Sobre el trabajo infantil propone que las autoridades laborales desarrollen programas de detección y eliminación de las peores formas de trabajo de niños. En materia de derecho colectivo, el proyecto del PRI elimina las causales “fuerza mayor” y “caso fortuito” para dar por terminadas las relaciones colectivas de trabajo, “en atención a su alto grado de ambigüedad”. Respecto de esta iniciativa, el dirigente de la presidencia colegiada de la Unión Nacional de Trabajadores y líder del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM), Agustín Rodríguez, indicó que diversas fuerzas políticas y laborales han buscado alternativas de reforma laboral – incluso el PRD –, en respuesta a la “agresiva” iniciativa del PAN, que plantea la pérdida de conquistas laborales fundamentales para los trabajadores. Señaló que el gran riesgo de la reforma que impulsa el secretario Lozano es que en el fondo propone la desaparición – a la larga – de los contratos colectivos de trabajo y los sindicatos. Francisco Hernández Juárez, diputado del PRD y líder del sindicato de Telefonistas, previó que con la iniciativa del PRI “van a tratar de buscar consenso para mayoritarnos y sacar una reforma *fast track*”.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Exigen a municipales devolver recursos

ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL

Periódico La Jornada

Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 30

Zacatecas, Zac. El pleno del Congreso estatal aprobó 30 de 58 dictámenes de las cuentas públicas municipales del año 2008 y determinó fincar a 14 ex alcaldes “responsabilidades resarcitorias” por más de 31 millones de pesos. Entre los deudores figura el edil de Fresnillo, David Monreal, también ex candidato a la gubernatura por el Partido del Trabajo (PT), quien deberá restituir 14 millones 300 mil pesos no justificados; mientras, Cuauhtémoc Calderón, ex alcalde de Zacatecas y ex candidato panista a la gubernatura, alteró facturas por 3.6 millones de pesos.

Cuestiona la Aalmac la falta de recursos para cuerpos policiales

No renunciaremos a lo que nos otorga la Constitución: municipales de izquierda

ALMA E. MUÑOZ

Periódico La Jornada

Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 14

En abierto rechazo a la iniciativa presidencial de mando único policial, los municipios que gobierna la izquierda apelan a un acuerdo de Estado que haga frente a la criminalidad y violencia imperantes en el país. Consideran que la iniciativa carece de sustento técnico, político y legal. Agrupados en la Asociación de Autoridades Locales de México (Aalmac), cuestionan la falta de recursos para equipamiento y capacitación de los cuerpos policíacos, y pugnan por reformas al sistema de procuración de justicia, para ser más eficientes al sancionar, pues con base en cifras oficiales aseguran que de cada 100 sólo uno es castigado. Ricardo Baptista, director ejecutivo de Aalmac, integrante de la Conferencia Nacional de Municipios de México, manifestó que proponen un mando único articulado, coordinado, “pero no subordinado” al control político de los gobernadores. “Los municipios no vamos a renunciar a lo que la Constitución nos otorga y mandata”, remarcó. Confío en que el Senado de la República rechace la propuesta del Ejecutivo ante las diversas voces que se han alzado en contra, por considerarla lesiva a la autonomía municipal.

La Aalmac destaca en diversos análisis “las grandes limitaciones y deficiencias existentes en muchas corporaciones policíacas municipales, debido, en gran medida, a la escasez de recursos, los perfiles inadecuados y la corrupción”. Pero también “la existencia de casos exitosos de programas de seguridad pública local que han hecho a diversos municipios merecedores de reconocimientos”. Aunque comparte el diagnóstico del gobierno federal y gobernadores respecto a que el modelo policial actual es obsoleto, “pues reconocemos la existencia de importantes deficiencias en los cuerpos policiales, producto de la baja capacidad, descoordinación y corrupción”, defiende que de los tres ámbitos de gobierno, la policía municipal es la más próxima al ciudadano para brindarle seguridad.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Se manifiesta en favor de estrategias de profesionalización y certificación de policías en todos los órganos de gobierno, “pero no compartimos la idea de desaparecer las policías municipales para crear 32 cuerpos policiales con mando único”. Insiste en que la experiencia demuestra que el éxito en materia de seguridad pública “no es producto de la centralización, sino de la adecuada coordinación, capacitación y profesionalismo de los diferentes cuerpos policiacos. En todos los países donde hay policía única existen corporaciones locales profesionales, sólidamente insertas y articuladas con las sociedades locales y eficazmente coordinadas con las corporaciones regionales y nacionales”.

Plantea como necesaria la creación de cuerpos policiales inteligentes y altamente capacitados para la investigación y la reacción, además de que se refuerce a la policía municipal con mayores recursos de la Federación y se fortalezca el sistema nacional de seguridad pública, “con respeto a la autonomía de las entidades federativas y de los municipios, mediante fórmulas concertadas que permitan lograr una mayor eficacia en la coordinación operativa y consolidar los consejos estatales de seguridad pública”.

De 1991 a junio pasado el SAT recibió menos de 1% de esos pagos

Prácticamente inexistente, el cobro de multas a funcionarios corruptos

FABIOLA MARTÍNEZ

Periódico La Jornada

Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 7

En México prácticamente no se cobran multas a funcionarios corruptos, a quienes se comprobaron actos irregulares en perjuicio del erario. De 1991 a junio pasado, la Secretaría de la Función Pública (SFP) impuso multas por 44 mil 803 millones de pesos y la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por 3 mil 769 millones. De ese total (48 mil 572 millones de pesos), el Servicio de Administración Tributaria (SAT) sólo ha podido cobrar 75.7 millones, esto es, menos de uno por ciento. En tanto, 22 mil millones de pesos fueron dados de baja o prescribieron, es decir, salieron del rango de “créditos” por cobrar. En suma, sólo 26 mil 458 millones de pesos (menos de la mitad de “créditos, derivados de pliegos administrativos, sanciones económicas y multas administrativas”) permanecen en las cuentas del SAT como “créditos activos”, de acuerdo con información pública correspondiente a la solicitud 0610100102610.

Si se cobraran de manera efectiva todas las multas fijadas por la SFP y la ASF, se podría pagar, por ejemplo, el presupuesto de la Universidad Nacional Autónoma de México por casi dos años. *La Jornada* publicó la semana pasada que en los recientes 25 años la SFP ha sancionado a más de 2 mil empleados y funcionarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE); algunas de las multas rondan los 50 millones de pesos por negligencia administrativa, violaciones a las leyes y normatividad presupuestal, así como violación a los procedimientos de contratación, aunque se desconoce cuántas de estas sanciones han sido efectivamente cobradas por el SAT, instancia que tiene a su cargo –por ley publicada en 1988– esta tarea de recuperación.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

En el informe emitido por el Servicio de Administración Tributaria el 16 de agosto pasado, se evidencia que el mayor número de multas en el periodo en referencia ocurrió en 2009, cuando se impusieron sanciones por 9 mil 192 millones de pesos; le siguen, en cantidad, algunos periodos del sexenio foxista.

Sin embargo, en la administración actual en general el nivel de multas es menor al del sexenio anterior: en 2006 se impusieron amonestaciones a mil 600 personas (mil 202 millones de pesos); en 2007 bajó a mil 127 (monto 3 mil 775 millones); en 2009 hubo multas por mil 130 millones, y en el primer semestre de este año la cuenta va en 642 “créditos” (o cuentas por cobrar), correspondientes a 2 mil 161 millones de pesos.

Los ciudadanos que han solicitado el estado que guardan las sanciones económicas y multas administrativas recibidas para su cobro en el SAT, cuya autoridad generadora del “crédito” es la SFP y la ASF, máximos organismos de control de la Federación, consideran que el SAT debería explicar por qué 22 mil millones de pesos fueron dados de baja o prescribieron, esto es, “resulta dinero perdido y también trabajo infructuoso de las dependencias que integraron y concluyeron las indagatorias de funcionarios corruptos”.

Señalaron que si se pudieran recuperar los 48 mil 572.9 millones de pesos, con una cobranza efectiva y sin distinguos, habría un caudal de beneficios para el país en principio, porque se combatiría la impunidad y además porque el erario tendría más recursos que podrían destinarse, por ejemplo, a la educación o al combate a la pobreza.

“El hecho de que el SAT no cobre las multas resulta, en los hechos, en que el trabajo de la SFP y de la ASF sea sólo de simulación, porque no se recupera el dinero producto de los actos de corrupción”, advirtieron los ciudadanos solicitantes al difundir la respuesta del coordinador de Apoyo Operativo de Recaudación de la Administración General de Recaudación del SAT, Héctor Vázquez Luna.

Sin embargo, añadieron, la SFP no es solamente la afectada, sino que incurre en omisión porque, de acuerdo con la normatividad de obligaciones de esa dependencia (oficio SP/100/005/98), tiene la obligación de vigilar el cobro de multas impuestas y, en consecuencia, sancionar a su vez a quien corresponda por la omisión en la recuperación de “créditos”. Lo mismo ocurre con la ASF.

“La SFP, el SAT y la ASF se hacen de la vista gorda y sólo fomentan la impunidad y la simulación del combate a la corrupción. Es vista gorda porque saben perfectamente de los errores y omisiones, pero no hacen nada para remediar esta situación”, agregaron los ciudadanos a quienes respondió el SAT este punto.

Lo mismo ocurre con las multas impuestas por la Procuraduría Federal del Consumidor a malos proveedores que defraudan a los clientes. De 2000 a la fecha, se impusieron más de 2 mil millones de pesos en multas, “pero el Servicio de Administración Tributaria sólo cobró 9 millones. “Ahí tampoco se cobra, por tanto, todo el trabajo de la Profeco queda en la simulación y el engaño al ciudadano”.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

La primera presidenta de Brasil

“Sí, las mujeres pueden”, asegura Rousseff tras confirmar su trinfo

☛ “Habrá un respeto irrestricto a la libertad de prensa y la más amplia libertad religiosa”

ARTURO CANO

Enviado

Periódico La Jornada

Lunes 1º de noviembre de 2010, p. 2

Sao Paulo, 31 de octubre. La hija de un comunista búlgaro, la “guerrillera marxista”, la joven torturada por la dictadura militar, la mujer que salvó al gabinete de Lula cuando hacía agua en medio de un escándalo de corrupción, la “técnica dura” cuyo paso nadie resiste, pero sobre todo la “ahijada” de Lula da Silva, Dilma Rousseff, es la primera presidenta de Brasil. En su primer discurso, pronunciado en Brasilia ante cientos de seguidores, Rousseff subraya el hecho de que su país tenga por vez primera una mujer en la presidencia y se compromete a trabajar para que ese hecho deje de ser “inérito en Brasil. “La igualdad de oportunidades es un principio esencial de la democracia”, sostiene, en un discurso emocionado, para luego añadir que espera que “los padres y madres puedan mirar a la cara de sus hijas y decir, ‘sí, las mujeres pueden”.

Con 99.97 por ciento de los votos contados, Rousseff se impone a su adversario, José Serra, del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB), con 55 millones 742 mil votos (56.05 por ciento). Serra obtiene 43 millones 705 mil (43.95 por ciento). “Cometí un error al decir que Serra tendría un final melancólico”, dice Marco Aurelio García, asesor del presidente Lula en asuntos internacionales y uno de los primeros en llegar a la celebración. Y con ironía agrega: “Erré en la fecha: dije que sería el 3 de octubre, pero fue el 31”. Con su cómoda ventaja, Rousseff se da el lujo de tender la mano a sus adversarios, de ofrecer que habrá un respeto “irrestricto” a la libertad de prensa y la “más amplia” libertad religiosa, en referencia a dos de los temas que sirvieron de metralla a sus oponentes durante la campaña.

Pero más allá de esos mensajes conciliadores, la presidenta electa hace el discurso de la continuidad. Le interesa subrayar “por encima de todo” su compromiso con la estabilidad de la economía de Brasil. El pueblo no acepta más inflación ni que el gobierno gaste de más, dice. Lo demás es repetir sus compromisos de campaña, especialmente en lo que hace al combate a la miseria. Reitera, así, que durante su gobierno será erradicada la miseria. “No podemos descansar cuando vemos familias viviendo en las calles. La erradicación de la miseria es la meta y pido el apoyo de todos para llegar a superar ese abismo para ser una nación desarrollada. Vamos a mejorar el gasto público, pero sin afectar los programas sociales, los servicios esenciales y los planes de infraestructura.” Mientras la presidenta electa habla, millares de simpatizantes del Partido de los Trabajadores (PT), y de las otras nueve fuerzas políticas que apoyaron su candidatura, salen a las calles a festejar, con cohetes, silbatos y altavoces.

En Sao Paulo, varios miles desfilan en la avenida Paulista, y repiten sin cesar el grito que antes de esta campaña se dedicaba sólo al presidente Lula: “Ole, ole, ola, Dil-ma, Dil-ma”. “La emoción de este día se mezcla con la de la despedida de Lula, a cuya puerta tocaré cuando sea necesario, con la seguridad de que estará siempre abierta”, dice Rousseff, con la voz quebrada y algunas lágrimas.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Muy activo en la campaña de su candidata, Lula le cede el espacio en la fiesta organizada por el PT. “Este día es de ella”, explica Gilberto Carvalho, jefe de gabinete de Lula. Pero en el equipo de Rousseff informan que ella termina la jornada en el Palacio de Planalto, residencia del presidente. Los resultados electorales revelan que la estrategia de José Serra funcionó parcialmente. En Sao Paulo, principal granero electoral del país (con 30 millones de votos), el candidato del PSDB aumentó su ventaja, respecto del primer turno, en poco más de un millón de votos. Pero no le alcanza, porque pierde Minas Gerais (14.5 millones de sufragios) y sobre todo porque no logra ningún avance en el norte y el noreste del país, donde la ventaja de Rousseff es mucho más amplia que en el resto del país.

En el estado de Bahía, que se encuentra entre los cinco más grandes en número de electores, Rousseff se lleva casi 71 por ciento de los votos. En Rio de Janeiro, otro de los cinco más importantes, la candidata se impone con 60.5 por ciento. En Rio Grande do Sul, donde Dilma hizo gran parte de su carrera política, Serra le gana por apenas un punto. Con todo, los medios brasileños destacan que 52 por ciento de los electores serán gobernados, en el nivel estatal, por la oposición. Derrotado en la presidencial, el PSDB gobernará, tras su victoria en ocho de los 27 estados, a 64.2 millones de electores, equivalentes a 47.5 por ciento. Si se suma su aliado, el partido Demócratas (DEM), la oposición en su conjunto gobernará a 52.3 por ciento de los electores. El contrapeso, sin embargo, es que en la primera vuelta el PT y sus aliados obtuvieron cómodas ventajas en las cámaras de Senadores y Diputados, lo que permitirá a Rousseff impulsar reformas legislativas con mucha mayor facilidad de la que gozó Lula en sus ocho años de mandato.

Pese al apoyo mayoritario que tendrá Rousseff entre los gobiernos regionales, el PSDB de Serra será individualmente el partido con mayor número de gobernadores, con ocho, incluidos los de Sao Paulo y Minas Gerais, los dos mayores colegios electorales de Brasil. El PSDB cuenta con los importantes gobiernos estatales de Sao Paulo (donde ya lleva 16 años en el poder) y Minas Gerais. En la primera ronda se había hecho también de los gobiernos de Paraná y Tocantins, y en esta segunda vuelta gana en Goiás, Alagoas, Roraima y Pará. Con su aliado DEM suma 10 gubernaturas. En tanto, los partidos de la alianza que llevó a Rousseff a la presidencia estarán al frente de 16 estados, puesto que el gobernador de Amazonas es apoyado por ambos bandos.

En esta segunda vuelta, el PT obtuvo otro triunfo importante, al ganar su candidato el distrito federal (Brasilia). El Partido Movimiento Democrático Brasileño, lo más parecido al PRI que hay en Brasil y aliado del PT, se llevó cuatro estados en la primera vuelta y hoy obtiene uno más, sin contar su bancada mayoritaria en el Senado. Una “sorpresa” fue el Partido Socialista Brasileño (PSB), aliado del PT, que gobernará seis estados. Su principal figura, Ciro Gomes, jugó durante muchos meses con ser el candidato de la coalición a la Presidencia, pero al final cedió y se incorporó a la campaña de Rousseff. El PSB, que ya había elegido gobernadores con votaciones récord en la primera vuelta en Pernambuco, Espírito Santo y Ceará, venció hoy en Amapá, Piauí y Paraíba. El derechista y opositor DEM, del que Lula dijo debía ser “erradicado” de la política brasileña, se quedó con los gobiernos de Santa Catarina y Río Grande do Norte

Puentes dinamitados

José Serra, el candidato derrotado, insinúa que seguirá en la batalla política, pese a que incluso en las filas de su partido ya apuntan al senador Aécio Neves como el “jefe natural” de la oposición. “Vamos a dar nuestra contribución al país como partidos, individuos, parlamentarios y gobernadores. Por eso, ahora no les digo adiós, sino un hasta luego”, dice Serra, quien ya para entonces ha llamado a Rousseff para felicitarla por su triunfo.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

La misma Rousseff, en su primer discurso, tiende un puente que otros personajes influyentes no ven por ninguna parte. “El gobierno de Lula se caracterizó por la intolerancia y el abuso del poder político. Espero que eso cambie”, dice, por la mañana, el ex presidente Fernando Henrique Cardoso, quien acusa al PT y a Lula de ser “dinamitadores de puentes”.

Tampoco Lula es diplomático. Luego de votar en su casilla de Sao Bernardo do Campo, dice que ve “empequeñecido” a Serra luego de esta campaña.

Serra deja pasar el golpe, pero no así su candidato a vicepresidente, Antonio Indio da Costa, quien, siempre ocurrente, dice que Lula sale de la Presidencia “del tamaño de un *playmobil*”.

Fue su reaparición estelar, porque el candidato a vicepresidente prácticamente estaba fuera de la campaña, debido a sus constantes declaraciones del tipo de “todo el mundo sabe que el PT está ligado a las FARC, ligado al narcotráfico”.

Pero su joya fue contra Rousseff y supuestamente en favor de Serra: “Para una atea debe ser duro tener un adversario que cayó del cielo”.

A personajes como él se refiere Marco Aurelio García cuando dice que Serra hizo una campaña “fundamentalista” de la mano de “lo peor en la política”.

¿Por qué diablos ese Lula escogió a una mujer?

En la noche de su triunfo, la única mala noticia para Dilma Rousseff es que el abstencionismo supera al registrado en la primera vuelta (18.2 por ciento). En este segundo turno, 29 millones de electores no acudieron a las urnas, pese a que el voto es obligatorio. La cifra iguala a la registrada en la elección de 1998, cuando Cardoso fue electo presidente.

Pero quizá ese dato quede en el olvido y cuando se recuerde esta elección se acuda a unas frases que el presidente Lula pronunció en el primer mitin de la segunda vuelta, cuando pidió a los asistentes hacerse la siguiente pregunta: “¿Por qué diablos ese Lula, con tantos hombres a su alrededor, tantos hombres cerca de él la vida entera, fue a escoger a una mujer para ser presidente de la República? Yo podría haber escogido un diputado, un senador, un gobernador ¿Por qué fui a escoger a Dilma? Hoy estoy convencido que mi decisión fue correcta”.

Las urnas, al menos, le dieron la razón.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Astillero

☉Jalogüin felipesco

☉Disparar contra estudiantes

☉Aberraciones en Juárez

☉Dilma, presidenta

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

Convertido abiertamente en instrumento de agresión social y mentira cínica, el aparato policial federal destacado en Ciudad Juárez dio cuenta el pasado viernes de su lógica de guerra”: balas institucionales contra protestas estudiantiles, disparo de armas de fuego contra mentadas de madre, detonaciones “preventivas” frente a los nuevos delitos dignos de paredón que ahora constituyen pintar leyendas en paredes (mientras *narcomantas* son colocadas tranquilamente) y manifestarse con parte de la cara cubierta (mientras policías y soldados así se mueven, inidentificables, oscuramente tocados). Estado mexicano tan fallido que ayer se anunciaban medidas contra quienes de noche se disfrazaran al estilo del jalogüin o de día o ya en la oscuridad manejaran vehículos con máscaras o distorsiones faciales, y se pedía a los padres de familia que no permitieran a sus hijos salir a pedir dulces más que con luz de sol y acompañados de adultos. Felipe, ¿nos das otra decena de miles de calaveritas? ¿Dulces, o maldad? Federales implacables ante estudiantes desarmados (o armados con piedras, latas y múltiples proyectiles verbales), a uno de los cuales hirieron de gravedad aunque por fortuna parece estar ya a salvo; prueba tajante de insania gubernamental: agredir a jóvenes en protesta contra la militarización y la violencia policiaca, violar la autonomía universitaria, confirmar en caso extremo la sabida conducta de violaciones y agresiones contra la población en general, herir a los inermes mientras se protege o huye de los impunes sanguinarios desatados, atacar a los jóvenes que protestan por la muerte de decenas de sus coetáneos y por la masacre diaria que allá se vive, en esa urbe fronteriza declarada por el calderonismo mucho más que una locación de *El infierno*, convertida en síntesis y sentencia del sexenio de la muerte.

Desquiciada mano dura contra estudiantes juarenses, mientras un hijo del *jefe* Diego es acusado de usar a agentes federales para asuntos conyugales y la toma de dos menores de edad (en Cozumel, David Fernández de Cevallos, acompañado de su hermano Rodrigo y su escolta de policías, arremetió contra su esposa y los padres de ella para llevarse a dos pequeños, de cuatro y un año de edad), mientras los michoacanos protestan de nuevo en las calles en demanda de que el Estado informe de la suerte de una veintena de paisanos que fueron desaparecidos en Acapulco, mientras el mismo Ejército interviene en Tijuana para liberar a tres familiares del poderoso *Mayo* Zambada que habían sido secuestradas por narcotraficantes contrarios, lo que podría generar una espiral de venganzas de primer nivel, ante lo cual preferible fue pintar con letras verdes conciliatorias que a las familias se les debe respetar; mientras la gerencia católica metropolitana, a cargo del licenciado Rivera, acepta –a fuerza de hechos comprobados, como la capilla construida por un jefe *zeta* en su tierra natal, con placa conmemorativa– que el poder corruptor del narcotráfico ha penetrado incluso la textura eclesial. Estampas de patología oficial, con la Policía Federal encañonando estudiantes y disparándoles, en una etapa superior de la guerra calderonista verdadera, que es contra la población.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Guerra para implantar miedo social, para cancelar derechos y libertades, para encerrar a la gente en sus casas y someterla a la conservación angustiada de sus haberes mínimos, de su precaria seguridad personal: no protestes, no te manifiestes, no hagas caminatas de denuncia, no te opongas, no votes, no guardes esperanza más allá de que hoy no te toque a ti.

Astillas

La victoria en segunda vuelta de Dilma Rousseff da un importante significado de continuidad posible a los esfuerzos latinoamericanos de generación de cambios importantes a partir de la vía electoral, con pluralidad y entendimiento políticos. La primera mujer que presidirá Brasil lo hará en condiciones muy propicias, construidas por el hábil Lula, que supo entretejer para conseguir avances sin rupturas ni riesgos graves...

Los panistas están enredados con dos temas: por un lado, es evidente el apoyo de Los Pinos al candidato oficial a relevar a César Nava, que es el diputado federal Roberto Gil, y por otro hay una creciente exigencia de que Germán Martínez rinda cuentas claras del presupuesto que le tocó ejercer y de 400 millones de pesos de préstamo que consiguió para impulsar la campaña de 2009, en la que el *blanquiazul* obtuvo tristes resultados. Respecto a la sucesión panista, Calderón intenta imponer a otro personaje débil o antipático, como en su momento fueron el citado Germán y César Nava. Para ello, a través de un hombre de las tenebras, Jorge Manzanera, se manejan fondos, promesas y presiones: Gil es el bueno, dice el personero de Los Pinos. Respecto a los dineros, hay una auténtica danza de millones mal gastados o derivados hacia cuentas particulares. Todo un caso de corrupción que el jefe máximo del PAN trata de mantener en lavandería casera, mientras llega el deseado Gil...

Vicente Fox sigue mostrando un aire desdeñoso frente a su sucesor. Le ha rebatido la política bélica contra el tráfico de drogas y ayer, cuando periodistas le pidieron respuesta a las críticas del michoacano, dijo que está en espera de que sea Calderón quien vaya al Centro Fox para entonces platicar con él...

La gira de AMLO por el estado de México ha colocado en una situación inviable a la alianza del PRD chuchista-ebrardista con el PAN. Ayer, el tabasqueño dijo que el partido al que pertenece, el del sol azteca, "no se fundó para ser palero de la mafia de la política". Entre otras cosas, el pretendido pacto perreánico de ocasión no encuentra una figura notable para ser postulada. En el colmo de la frivolidad, se exploró la posibilidad de que la estrella de Televisa Lucero aceptara competir para ser la Dueña de la hacienda con sede en Toluca, pero la actriz tuvo más visión y seriedad que quienes la invitaban y declinó cualquier posibilidad... ¡Hasta mañana, en esta columna de azúcar!

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Clase Política

☐ Motivo de fondo

MIGUEL ÁNGEL RIVERA

A pesar de que llegaron al cargo como representantes de la sociedad civil”, varios ex consejeros del IFE se convirtieron, a corto plazo, en funcionarios o candidatos de algún partido. En la lista están: Santiago Creel, Juan Molinar Horcasitas, Alonso Lujambio, Miguel Ángel Granados, José Agustín Ortiz Pinchetti y Jaime Cárdenas. Ése es el motivo de fondo en el estancamiento del proceso para elegir nuevos integrantes del IFE, pues ningún partido quiere otorgar plataformas a futuros contendientes. El presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, aseguró que esta semana habrá nuevos consejeros y negó que el retraso signifique una violación a la ley.

La cosecha

Mantener posiciones firmes rinde resultados, puede decir el mandatario de Nuevo León, Rodrigo Medina de la Cruz, luego de los inesperados elogios que, en reciente gira, le dedicó el presidente Felipe Calderón: “Yo quiero agradecer al gobernador que haya tomado esa actitud desde el principio, no de ver cómo se eluden, sino cómo se asumen responsablemente las tareas al gobernar”, dijo Calderón... Lo bueno cuando breve... Este principio se pondrá a prueba en el foro Ciudad de las Ideas, patrocinado por el empresario Ricardo Salinas Pliego, que se efectuará por tercer año consecutivo en la ciudad de Puebla, del 11 al 13 del presente. Allí, 130 pensadores originarios de diversas partes del mundo, considerados innovadores, deberán exponer en sólo 21 minutos sus propuestas para mejorar a la humanidad y su entorno...

“En tiempos en que se improvisan funcionarios en el servicio público, deseosos de ejercer el poder sin cumplir las responsabilidades públicas”, es importante recordar a Fernando Gutiérrez Barrios, afirmó el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, en la ceremonia luctuosa en memoria del desaparico político, en la cual también fueron oradores la presidenta del PRI, Beatriz Paredes, y el gobernador de Veracruz, Fidel Herrera Beltrán...

Daniel Trelles, delegado del PRI en Michoacán, dejó ese cargo para incorporarse a la campaña de Julián Luzanilla Contreras aspirante a presidir el *tricolor* en Sonora...

Como ninguna otra administración, durante estos últimos seis años, el gobierno del estado ha invertido fuertemente en los rubros de turismo y cultura, acciones que sin duda han transformado Oaxaca, afirmó el gobernador saliente Ulises Ruiz, quien por otra parte informó que los actos violentos ocurridos en el estado se investigan junto con la PGR, como se decidió en encuentros que ha sostenido con el secretario de Gobernación, Francisco Blake, y con el gobernador electo, Gabino Cué...

Criticar al PRI es muy fácil, lo difícil es hacer siquiera la centésima parte de lo que ha realizado cuando ha gobernado al país, aseguró la dirigente del *tricolor*, Beatriz Paredes, al tomar protesta a Omar Fayad como presidente del partido en Hidalgo...

riverapaz@prodigy.net.mx

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

IFE: la última oportunidad

JOHN M. ACKERMAN

El proceso de selección de los nuevos consejeros electorales ha sido mero espectáculo de simulación en un escenario de total ilegalidad. En su búsqueda por imponer dos alfiles más en el Consejo General del IFE, el PRI ha propiciado una olímpica violación a la Carta Magna, la Ley Orgánica del Congreso (LOC) y la misma convocatoria emitida el 30 de septiembre. Se pavimenta así el camino para otra gran crisis electoral en 2012.

Frente a la traición de los políticos, habría que alzar la voz ciudadana. Los 17 “finalistas” deberían salir hoy de las penumbras del cabildeo y la negociación de sus candidaturas, para comprometerse públicamente a rechazar sus eventuales nombramientos si no surgen del consenso de todos los partidos políticos. La actual ausencia de posicionamientos públicos de este tipo implica una silenciosa pero contundente complicidad de los candidatos con un proceso ilegal e ilegítimo.

Los finalistas supuestamente son los “ganadores” de la primera etapa del concurso. Pero si todo sigue igual, también serán sus víctimas. Los tres que entren al IFE lo harán con un tufo de ilegitimidad que podría llevar incluso a la terminación anticipada de sus mandatos. Por otra parte, los que se queden en el camino serán fácilmente desechados sin recibir explicación alguna y terminarán siendo meros paleros de un pacto cupular que jamás tuvo en cuenta sus méritos.

Existen numerosas violaciones a la legalidad. Para empezar, los diputados jamás cumplieron con el requisito constitucional de llevar a cabo una “amplia consulta a la sociedad”. Es cierto que la convocatoria invitó a la población a “presentar opiniones” sobre los candidatos. Sin embargo, la Comisión de Gobernación nunca quiso asegurar que esta “consulta” fuera efectivamente “amplia”, ni ofreció información alguna sobre los respaldos u objeciones a las candidaturas.

Imperó una total discrecionalidad y opacidad en la actuación de esta comisión. Más allá de la transmisión por el Canal del Congreso de las entrevistas, la confección de la lista de los finalistas se desarrolló en la oscuridad más vergonzante. La convocatoria señalaba que el dictamen legislativo incluiría una lista de los candidatos con “las mejores cualidades en términos de experiencia y formación electoral, así como el perfil académico”. Sin embargo, en los hechos el dictamen no incluye la más mínima evaluación comparativa de las capacidades de los candidatos. Simplemente se limita a cortar y pegar un resumen, tendencioso y con graves erratas, de los currículos de los candidatos “bendecidos” por los partidos políticos.

Al no exponer las razones específicas que llevaron a seleccionar a estos candidatos y no a otros, el dictamen viola de manera grave el artículo 16 constitucional, que obliga a todas las autoridades a “fundar y motivar” sus actos. Los 118 candidatos excluidos en esta primera etapa deberían considerar con toda seriedad ampararse contra su exclusión para no quedar como simples legitimadores del proceso.

Los diputados también han violado el mandato de la LOC de “procurar la inclusión paritaria de hombres y mujeres”. No se hizo referencia alguna a este tema en la convocatoria y únicamente se incluyeron seis mujeres en la lista de finalistas. Para dar escrito cumplimiento a la ley, los tres vacantes tendrían que ser ocupados por mujeres. Pero esta aspiración de paridad está muy lejos de cumplirse en el ambiente tan misógino de la política nacional.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Tanto los diputados como los candidatos, y sobre todo los finalistas, también han violado de manera abierta y constante la disposición que prohíbe la realización de “entrevistas o reuniones con aspirantes o candidatos fuera del procedimiento de esta convocatoria”. La burla a este artículo ha sido tan evidente que hasta los medios de comunicación han dado fe de su violación (véase *Reforma*, 29/10/10, p. 6).

Finalmente, la Junta de Coordinación Política ha incumplido con el plazo legal. A partir de ayer, el IFE funciona con únicamente seis integrantes, una situación que pone en duda la validez legal de todos y cada uno de sus actos.

Ahora bien, con la propuesta de que los finalistas levanten la voz para poner un alto a esta farsa, estamos suponiendo que en principio representan intereses ciudadanos y no de bandos o facciones políticas. Pero en algunos casos este supuesto simplemente no se cumple. Por ejemplo, cinco candidatos (Enrique Ochoa, Roberto Duque, Cecilia Tapia, Jacinto Silva y Adriana Favela) son funcionarios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y los primeros tres están íntimamente ligados tanto al PRI como a María del Carmen Alanís.

Ochoa, por ejemplo, fue consejero político nacional del PRI en 2006 y tiene como padrino de su carrera política ni más ni menos que a Luis Téllez, aquel “pulcro” funcionario que forma parte del Grupo Carlyle y hoy dirige la Bolsa Mexicana de Valores después de haber sido obligado a renunciar al gabinete de Calderón de forma vergonzosa. Duque se formó a la sombra de Emilio Chuayffet en la Secretaría de Gobernación. Tapia ha trabajado con Alanís desde hace más de una década, y de manera sospechosa ni siquiera ha permitido el acceso público a su currículum.

Pero todavía existe una pequeña ventana de oportunidad para que los verdaderos ciudadanos hablen, o callen para siempre, antes de que se consuma el nuevo atraco de nuestras instituciones por el matrimonio reconciliado entre PRI y PAN.

<http://www.johnackerman.blogspot.com> / Twitter: <http://twitter.com/@johnack>

Disminuyen 42% de personal... pero no el presupuesto

Recorta Sagarpa y gasta 51% más

► Tiene más empleados administrativos que de vigilancia e investigación

Verónica Martínez

La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y sus órganos desconcentrados recortaron, en los últimos 10 años, al 42 por ciento de su personal, un total de 19 mil plazas, a pesar de lo cual actualmente gastan 51 por ciento más en nómina.

En 2000, la dependencia operaba con 45 mil 286 personas y tenía un presupuesto de 4 mil 437 millones de pesos (a pesos actuales) en servicios personales.

Este año, su nómina es de 26 mil 207 empleados, la cual cubre con 6 mil 703 millones de pesos, según cifras de la propia Secretaría y el Presupuesto de Egresos.

Manuel Molano, director general adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), afirmó que los recortes de la dependencia no han sido estratégicos, pues tiene restricciones sindicales que le impiden hacer la reestructura donde debe ser.

"No ha habido un diagnóstico. Por restricciones del sindicato de Sagarpa, no se han podido hacer los ajustes que requiere la Secretaría, y se mantiene personal por compromiso o porque son sindicalizados", dijo.

Datos del área de recursos humanos de la dependencia muestran que hoy hay más personal administrativo que de investigación y vigilancia.

Por ejemplo, uno de los órganos con mayores bajas es el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), con 2 mil 615 plazas.

Empero, su área administrativa es mayor que la de normalización y verificación, responsable de la seguridad en los alimentos.

En una revisión de REFORMA al Portal de Obligaciones de Transparencia, se observó que el Senasica tiene 62 puestos administrativos con ingresos brutos mensuales por 1.4 millones de pesos, mientras que el área de normalización tiene 4 plazas a las que se paga 118 mil pesos al mes. Otra área con bajas impor-

tantes es el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), que tiene 2 mil 527 plazas menos, pero su área administrativa es casi tres veces mayor que la de sus investigadores.

Según la oficialía mayor de la dependencia, la Secretaría ha contribuido a los programas de ahorro del Gobierno federal al disminuir la plantilla de personal.

Sin embargo, la reducción de plazas no ha sido una decisión estratégica con un diagnóstico previo, sino por motivos de jubilaciones, según precisó la Sagarpa a REFORMA luego de preguntarle con base en qué elementos o diagnóstico se ha reducido la planta laboral.

Gana la burocracia

Las plazas directivas administrativas en la Sagarpa superan a las de investigación y vigilancia.

ORGANISMO	*NÚM. DE PLAZAS	INGRESOS BRUTOS EN CONJUNTO AL MES
EN ADMINISTRACIÓN		
Senasica	62	\$1,452,741
INIFAP	27	740,601
Conapesca	18	509,643
EN INVESTIGACIÓN, VIGILANCIA Y NORMALIZACIÓN		
Senasica	4	\$118,885
INIFAP	11	462,467
Conapesca	5	138,248

*Director, subdirector y jefes / FUENTE: Portal de Obligaciones de Transparencia del INIFAP, la Conapesca y el Senasica



SUFREN LOS RANGERS EN HALLOWEEN

Disfrazados de los personajes de "El Mago de Oz" con motivo del festejo de Halloween, los integrantes de una familia de fanáticos de los Rangers de Texas acudieron al estadio para apoyar a su equipo en el cuarto juego de la Serie Mundial. Los Gigantes de San Francisco ganaron 4-0, con lo que pusieron la serie 3-1 a su favor y están a un solo triunfo de llevarse la corona. **CANCHA 16**

DE GUERRILLERA A PRESIDENTA



SAO PAULO. La izquierdista Dilma Rousseff derrotó ayer en Brasil al socialdemócrata José Serra, convirtiéndose en la primera mujer en llegar a la Presidencia del gigante de Sudamérica. La ex guerrillera, heredera política de Lula, prometió erradicar la pobreza en su país. **INTERNACIONAL 18**

Atienden maestros a menos alumnos

Mirtha Hernández

Pese a que cada vez tienen menos alumnos que atender, el número de maestros de las preparatorias del Gobierno del DF va en aumento.

Mientras que en el ciclo 2001-2002 se inscribieron al sistema escolarizado 3 mil 62 alumnos y fueron atendidos por 167 maestros, para 2009-2010 había mil 71 profesores para 6 mil 149 alumnos, un maestro para 6 jóvenes.

Las cifras provienen del Instituto de Educación Media Supe-

rior, a cargo de esas escuelas.

En contraste, en el bachillerato del Colegio de Ciencias y Humanidades de la UNAM, hay 3 mil 288 profesores para 56 mil 292 estudiantes, es decir, un maestro por 17 alumnos, en promedio.

El modelo de las prepas del GDF está diseñado para dar atención personal a los jóvenes, por lo cual se crearon grupos de 25 alumnos como máximo.

En recorridos que realizó REFORMA por varios planteles se detectó que parte de su infraestructura luce subutilizada, pues hay salones, cubículos y espacios para el estudio sin ocupar.

El que esté libre de narco... - Iglesia

Susana Moraga

Para la Arquidiócesis de México, prácticamente nadie se salva de estar relacionado con el narco... ni siquiera la Iglesia católica.

"¿Qué estado de la República está libre de este flagelo?, ¿qué sector de la población no está involucrado con el poder corruptor del narcotráfico y la delincuencia que de allí se deriva?, podemos comenzar por políticos de gran altura -sin duda alguna desde Gobernadores de distintos estados hasta corporaciones policíacas enteras-, pasando por militares y policías federales.

"Podemos mencionar ambientes empresariales, periodistas y medios de comunicación y, desafortunadamente, algunos ambientes religiosos", señala el editorial del semanario Desde la Fe, de la Arquidiócesis a cargo del Cardenal Norberto Rivera.

La publicación se da a casi dos semanas de que se difundiera que Heriberto Lazcano, jefe de Los Zetas, apoyó la construcción de una capilla en Pachuca.

"Hay sospechas de que benefactores coludidos con el narcotráfico han ayudado con dinero, del más sucio y sanguinario negocio, en la construcción de algunas capillas, lo cual resulta inmoral", añade el editorial.



GENTE!

... y siguen grabando

No es un reencuentro: Pandora celebra 25 años de trayectoria con el disco "De Plata", que incluye varios duetos. **PÁGINA 1**

ESTADOS

Engordan en hospitales

Ni las clínicas administradas por los estados y la Federación se salvan de la comida chatarra. **PÁGINA 16**

CANCHA



Sepultan datos de héroes

► Reserva INAH 2 años resultado de análisis de restos de próceres de la Independencia

Silvia Isabel Gámez

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) determinó reservar, por un periodo de dos años, el resultado de los análisis de antropología osteológica hechos a los restos de los héroes de la Independencia.

En respuesta a una solicitud formulada al IFAI, la titular de la Unidad de Enlace del INAH, María del Socorro Villarreal, señala que la Dirección de Antropología Física (DAF) no dará a conocer el informe por estar "en proceso de elaboración".

No alude, en su resolución, al informe preliminar fechado en julio que le permitió al Secretario de Educación, Alonso Lujambio, afirmar que eran 14 los héroes, y no 12, los que descansaban

en la Columna de la Independencia tras identificarse los huesos de Pedro Moreno y Víctor Rosales.

El bioarqueólogo Jorge Arturo Talavera, responsable del estudio de los restos junto con el titular de la DAF, José Antonio Pompa, precisa que la versión final del informe estará lista a fin de año.

"Faltan detalles, complementarlo con datos históricos, pero el análisis antropológico ya está completo", asevera.

La determinación de mantenerlo en reserva, aclara, es una decisión del INAH.

"No tenía ni idea. Originalmente, habían dicho que lo iban a enlazar seis años. Ahora dicen dos; ya mejoramos", señala.

El investigador niega que el estado de los huesos fuera pulverulento, como afirmó Lilia Rivero Weber, quien dirigió el equipo encargado de su conservación y cuyo informe también estará dos años en reserva por disposición del INAH.

"El estado de los huesos era de regular a bueno", asegura Jorge Arturo Talavera.

CULTURA 21



ASÍ LO DIJO

Yo puse mi condición: si son, son, y, si no, lo digo. Y me dijeron: 'No hay problema. No va a haber censura'. Afortunadamente, (los restos de los héroes) fueron coincidiendo".

Jorge Arturo Talavera
Bioarqueólogo

REFORMA.COM

DE LIBRE ACCESO HOY:

Dialoga hoy con Raúl Flores

El Delegado de Coyoacán hablará con ciberlectores a las 12:00 sobre los temas claves de la demarcación. **► programa de radio**

INTERFASE

Hay vida (online) tras la muerte

Antes de partir al más allá, puede heredar sus cuentas de redes sociales o dejar dicho qué hacer con ellas. **PÁGINA 1**

Las Águilas mostraron su mejor versión para golear a la UAG y volar hacia la Liguilla. **PÁGINA 1**



4-1



AMÉRICA

ESTUDIANTES

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Cubren en el IFE comisiones clave

Buscan garantizar tareas del Instituto, dice Valdés. Queda Guerrero como responsable de Prerrogativas y de Radio y Televisión

Guadalupe Irizar

(1 noviembre 2010).- Ante el retraso en el nombramiento de tres nuevos consejeros, el IFE conformó ayer de manera provisional la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos y el Comité de Radio y Televisión, dos instancias clave para atender la distribución de tiempos oficiales en radio y televisión para partidos y autoridades electorales. La Comisión y el Comité, que según el artículo 76 del Código Electoral deben estar conformados por los mismos consejeros, son organismos permanentes de trabajo en el IFE y quedaron desintegrados luego del término de la gestión de los ahora ex consejeros Arturo Sánchez, Virgilio Andrade y Marco Gómez.

Los tres presidieron, cada uno un año, esas instancias, las cuales adquirieron relevancia particular tras la reforma electoral de 2007, cuando se aprobó que la propaganda de partidos políticos y candidatos sólo se puede difundir en radio y televisión mediante los tiempos oficiales distribuidos por el IFE. El Comité de Radio y Televisión se encarga de aprobar las pautas y los tiempos. Ayer, el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita, recordó que las tareas del organismo electoral son permanentes y que algunas reclaman soluciones inmediatas, con plazos establecidos en la ley, por lo que los nombramientos provisionales se realizaron en ejercicio de la autonomía del Instituto.

"Garantizan que el IFE continuará cumpliendo con sus obligaciones y que la falta de tres consejeros electorales no afectará el desempeño de la institución", expuso el consejero presidente. "Con la integración provisional de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos (...) podremos desahogar los asuntos relacionados con el Comité de Radio y Televisión, mismos que tienen un papel relevante en los procesos electorales locales de 2011 y en especial los de Baja California Sur y Guerrero, que ya están en marcha", agregó Valdés ante el Consejo.

Fue así que Francisco Guerrero fue designado nuevo presidente tanto de la Comisión de Prerrogativas como del Comité, mientras que los consejeros Alfredo Figueroa y Benito Nacif se incorporaron como integrantes. El consejero Guerrero, quien llegó al Consejo General del IFE en 2008 a propuesta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), preside también la Comisión de Organización Electoral y la Comisión del Registro Federal de Electores, tres de las seis comisiones permanentes del organismo federal. Guerrero también quedó en el primer lugar de la lista de prelación de los consejeros que pueden ser convocados para conformar el quórum de la Comisión de Quejas y Denuncias, la cual se quedó sólo con su presidente, el consejero Marco Baños.

La Comisión de Quejas y Denuncias del IFE, impactada por el término del mandato legal de dos de sus tres integrantes, analiza las denuncias y quejas de diferentes actores sobre las pautas, los spots y demás temas vinculados con radio y televisión y puede decidir la salida del aire de algunos materiales, si así lo demandan algunos actores de manera cautelar.

Otro ajuste transitorio fue el nombramiento de la consejera Macarita Elizondo como integrante de la Comisión de Organización Electoral -que Francisco Guerrero preside desde enero pasado-, además de que será presidenta del Órgano Garante de la Transparencia y Acceso a la Información del Instituto.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

La ley dice textual...

El Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) señala:

Artículo 76

2.- El Comité (de Radio y Televisión) se integra por:

- a) Un representante propietario y su suplente, designados por cada partido político nacional;
- b) Tres consejeros electorales que serán quienes integren la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos a que se refiere el presente Código; y
- c) El director ejecutivo de Prerrogativas y Partidos Políticos que actuará como su secretario técnico; en sus ausencias será suplido por quien designe.

Aclaran: cambios son temporales

(1 noviembre 2010).- Los consejeros electorales y los representantes de los partidos políticos en el IFE subrayaron el carácter provisional y temporal de los nombramientos avalados ayer para garantizar el funcionamiento de las comisiones del organismo. Los seis consejeros, de los nueve que deben conformar el organismo electoral, sesionaron ayer de manera inédita pero legal, e insistieron en que la temporalidad quedara asentada en los acuerdos votados por unanimidad.

La aclaración se debió a que según las leyes electorales cada consejero podrá participar hasta en dos comisiones, lo cual quedó rebasado con los nombramientos temporales, pero también para dejar en claro que una vez designados, los tres nuevos consejeros serán integrados a las comisiones del IFE.

"Tienen carácter provisional. No implica que no vayamos a incorporar a compañeros o compañeras nuevos. Cuando esto suceda, debemos reunirnos para la integración definitiva de las comisiones hasta el 2012-2013", dijo el consejero Alfredo Figueroa.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Esperan evitar vetos en terna de consejeros

Afirman PRI y PRD que Arely Gómez y Álvarez Icaza tienen consenso

Guadalupe Irizar

(1 noviembre 2010).- Los representantes del PAN, PRI y PRD ante el Consejo General del IFE coincidieron en que sus bancadas en la Cámara de Diputados le den prioridad a las coincidencias y no a los vetos en la designación de los tres nuevos consejeros electorales. Agustín Castilla, Mariana Benítez y Rafael Hernández, del PAN, PRI y PRD, respectivamente, confiaron en que sus grupos parlamentarios logren consensos en la designación prevista para el próximo miércoles. Castilla, quien también es diputado federal y miembro de la Comisión de Gobernación que definió la lista de 17 nombres para integrar la terna, señaló que es indispensable que no se excluya al PRD de las decisiones sobre los nuevos consejeros electorales.

"No puede ser excluido ningún grupo parlamentario, particularmente el PRD, que ha trabajado de manera intensa desde la Comisión de Gobernación, que está dispuesto a sentarse en la mesa de las negociaciones. Recordemos el error del 2003 que no podemos repetir", dijo Castilla. "Lo que necesitamos es determinar de qué vamos a partir para la integración de la terna, si vamos a partir de los vetos o vamos a partir de las coincidencias, y creo que la mejor fórmula es que los tres consejeros cuenten con el beneplácito de todos los grupos parlamentarios, que generen confianza", agregó el panista.

Los representantes del PRI y del PRD aseguraron, por ejemplo, que dos de los aspirantes que impulsan sus bancadas, tienen el consenso del resto de los grupos parlamentarios. Sobre Arely Gómez, ex titular de la Fiscalía para Delitos Electorales y hermana de un ejecutivo de Televisa, la representante del PRI en el IFE sostuvo que tiene el respaldo de todas las fuerzas políticas. "La veo a ella como uno de los 17 perfiles que escogió la Comisión de Gobernación por unanimidad y, en consecuencia, quiere decir que todas las fuerzas políticas la consideraron a ella, como a los 16 restantes, viable", señaló Mariana Benítez.

También el representante del partido del sol azteca eludió descalificar a la candidata ligada a las televisoras: "Los diputados son los que han estado y estarán haciendo sus valoraciones. En el caso del PRD, pues son los compañeros diputados; yo no quisiera tener una opinión al respecto, nada más me quedo en que debe ser un acuerdo de consenso". Hernández agregó que Emilio Álvarez Icaza "es una propuesta que está siendo privilegiada por la bancada del PRD, pero sé que hay muchos diputados que avalan esa propuesta independientemente del partido".

Así lo dijo

"No puede ser excluido ningún grupo parlamentario, particularmente el PRD, que está dispuesto a sentarse en la mesa de las negociaciones. Recordemos el error del 2003 que no podemos repetir".

Agustín Castilla, Representante del PAN ante el IFE

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Exigen consejeros fin a presión en AN

Advierten inducción de voto a favor de Gil. Urge Rodríguez Prats a FCH poner orden en el proceso interno; regatean aval a Madero

Claudia Guerrero

(1 noviembre 2010).- El ex diputado panista Juan José Rodríguez Prats confirmó ayer que funcionarios y ex funcionarios cercanos al Presidente Felipe Calderón han presionado y amenazado a consejeros nacionales para que voten a favor de la candidatura de Roberto Gil a la dirigencia nacional del blanquiazul. El también consejero denunció la existencia de una maniobra interna con la que se pretende impulsar la postulación del ex subsecretario de Gobernación. "Las presiones son reales. Sabemos de gente como Patricia Flores, Jorge Manzanera y hasta Gerardo Ruiz, titular de la Oficina de Los Pinos, que están hablando directamente con los consejeros a nombre del Presidente Calderón. Usan su nombre para pedir el voto para Gil.

"Hablan con los consejeros como si les estuvieran dando indicaciones, como si se tratara de someter a un subalterno para amenazarlos y eso atenta contra la dignidad humana que tanto ha defendido el PAN", acusó. El político tabasqueño celebró a la denuncia hecha por los aspirantes a presidir el PAN, Gustavo Madero, Cecilia Romero, Judith Días y Francisco Ramírez Acuña, quienes dieron a conocer supuestas tácticas empleadas por los operadores políticos de Gil. Rumbo a la elección del 4 de diciembre, demandó al Presidente Calderón hacer un pronunciamiento para poner orden en la contienda y evitar una crisis interna que debilite al PAN frente al proceso electoral de 2012.

"Ojalá que el Presidente tomara la decisión de realizar una declaración o manifestación. Que se pronuncie sobre este tema porque se trata de un precedente deplorable que va a disminuir al partido frente a la lucha de 2012. "Si no lo hace y se decide lanzar a todo el aparato gubernamental para presionar y empujar a Gil, pues entonces se sumirá al PAN en una crisis histórica", advirtió Rodríguez Prats. El ex legislador sostuvo que se tipo de presiones son violatorias de lo que establece el artículo 31 del código de ética de Acción Nacional, y que establece que no se puede ejercer presión sobre subalternos o utilizar ciertas formas de influencia para generar preferencias o condicionamientos en los procesos internos.

"Se está violando esa disposición. Eso es lo más grave, que haya una maniobra muy clara en el sentido de que se dan consignas desde el poder en apoyo a Gil". El consejero nacional advirtió que es muy riesgoso para el PAN alejarse de sus principios y que la principal muestra de ese peligro ha sido el bajo desempeño de los dos últimos dirigentes que han sido impuestos: Germán Martínez y Cesar Nava. Rodríguez Prats aseguró que la candidatura de Roberto Gil es una ofensa para la militancia histórica de ese instituto político.

"De los más de 20 consejeros vitalicios, ninguno le ha dado su apoyo a Gil. Bueno, ahí está Rodolfo Elizondo, pero él es tío de Patricia Flores, así que ya sabemos de dónde ese apoyo. "Lo que es realmente lamentable es que no se premie a la militancia histórica", expuso. En tanto, el tabasqueño lamentó que César Nava haya declinado pronunciarse sobre la impugnación a la candidatura de Gil ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, por no cumplir con los requisitos estatutarios para poder formar parte del Comité Ejecutivo Nacional de su partido. "Nava se está escapando por un subterfugio legal", reclamó.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Lo que no fue

El senador del blanquiazul Juan Bueno Torio aseguró que el Presidente Felipe Calderón nunca apoyó la candidatura de Gustavo Madero a la dirigencia panista.

"Hablé con Madero y me comentó que cuando visitó al Presidente para informarle de su decisión de buscar la dirigencia, el Presidente sólo le dijo: 'buena suerte'.

"No es cierto que el Presidente esté o estuvo detrás de esa candidatura. Lo sé porque yo apoyo a Madero", sostuvo el legislador veracruzano.

Según Bueno Torio, aun cuando la competencia y el debate interno son sanos, es indispensable que el blanquiazul asegure su unidad tras la elección de nuevo dirigente nacional.

Así lo dijo

"No puedo pensar que los consejeros se dejen presionar. Sobre todo, después de que hemos tenido dos presidentes que se presentaron como única opción".

Juan Bueno Torio, Senador y consejero del PAN

"El problema ya no es jurídico, sino ético. Después de dos presidentes designados que tuvieron un desempeño ínfimo, como reconocen todos los panistas, se demuestra que, cuando el PAN se aleja de sus principios, le va mal".

Juan José Rodríguez Prats, Ex diputado y consejero del PAN

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Postulan candidato para BCS

(1 noviembre 2010).- REFORMA / Staff

La Paz, BCS.- El PAN y el partido local Movimiento de Renovación Sudcaliforniana postularon ayer como candidato de coalición a la Gubernatura de Baja California Sur a Marcos Alberto Covarrubias. La dirigencia estatal del blanquiazul tomo la decisión luego de que fracasaron las negociaciones de una alianza con el PRD rumbo a los comicios del 6 de febrero de 2011 en la entidad. "Covarrubias es el candidato mejor posicionado en el estado, con el que podremos emprender un mejor futuro para el estado, privilegiando el bienestar de la gente", dijo el dirigente estatal del blanquiazul, Alfredo Zamora.

El aspirante al Gobierno estatal agradeció la oportunidad de contender y dijo que ofrecerá a los electores encabezar un Gobierno que responda a las expectativas de los ciudadanos. "Estamos en el ánimo de trabajar, en una nueva forma que requiere Baja California Sur, con la mejor de las intenciones y el más grande de los compromisos para responder a la confianza que se nos ha depositado", planteó Covarrubias. El pasado 21 de octubre, la Comisión Política Nacional del PRD designó a Luis Armando Díaz como aspirante a suceder a Narciso Agúndez en la Gubernatura de la entidad.

Aunque el candidato perredista ha sido acusado de tener nexos con el crimen organizado, integrantes de la Comisión Política Nacional indicaron que no existen pruebas sólidas en su contra y la autoridad federal tampoco ha informado nada al respecto. "Reconocemos que sí ha habido rumores sobre que Díaz está involucrado con células del narcotráfico, pero son acusaciones que vienen de hace algunos años sin que se le pueda comprobar nada", dijo entonces uno de los dirigentes del sol azteca. En coalición con el PVEM, el PRI designó a su dirigente estatal, Ricardo Barroso Agromont, como candidato a Gobernador.

Reprocha Paredes clima de violencia

Descalifican alianzas que causan desempleo; demandan a Calderón iniciar refinería de Tula

Verónica Jiménez, (1 noviembre 2010).- Corresponsal

PACHUCA, Hgo.- La presidenta nacional del PRI Beatriz Paredes, arremetió contra las alianzas que sólo provocan desempleo, violencia e inseguridad en el País. Rumbo a los comicios de 2011, dijo que su partido será aliado de las mejores causas de los mexicanos. "La del PRI no será una alianza para el desempleo, la violencia, la inseguridad, la frustración de los mexicanos o para la corrosión de la vida partidaria", afirmó. A hablar en la toma de protesta de Omar Fayad como dirigente del tricolor en Hidalgo, la también diputada federal expuso que criticar a su partido es muy fácil, pero lo difícil, agregó, es hacer siquiera la centésima parte de lo que ha sabido hacer cuando ha gobernado el País.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Acompañada por el Gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, Paredes destacó que la visión de un Presidente de México como Lázaro Cárdenas del Río permitió la integración de una empresa estratégica como Petróleos Mexicanos (Pemex). Osorio Chong ha reclamado al Gobierno federal por el atraso en la construcción de la nueva refinería en Tula, un proyecto que obligó al Gobierno hidalguense a gestionar un crédito de mil 500 millones de pesos para adquirir los terrenos que exigió Pemex. Paredes se comprometió a que, desde la Cámara de Diputados, su partido exigirá al Gobierno del Presidente Felipe Calderón que cumpla su promesa de construir la nueva planta refinadora. Al referirse a las contiendas electorales por venir en la entidad, la lideresa del tricolor aseguró que su partido ganará la mayoría de los ayuntamientos hidalguenses en los comicios del 3 de julio de 2011.

Ajustes al gasto

Tras asumir como dirigente estatal del tricolor, el también diputado federal Omar Fayad advirtió que el proyecto de presupuesto de 2011, enviado por el Presidente Calderón al Congreso, no va a pasar. "Ese presupuesto no pasa. El de Calderón es un presupuesto inacabado, mocho, trunco y no responde al combate a la pobreza", cuestionó. Fayad dijo que hay un acuerdo entre Paredes, los Gobernadores en funciones y electos y legisladores priistas para impedir que rubros tan importantes como la educación, la cultura, el deporte y el campo obtengan menos recursos de los que requieren para el próximo año.

Incluso Fayad aseguró que su partido apoyará a las organizaciones de productores que amenazan con protestar en la Cámara de Diputados en demanda de mayores recursos federales. "Plantearemos modificaciones para un presupuesto justo, equitativo y socialmente más adecuado", expuso. Adelantó que la bancada priista trabajará para que todas las demás fracciones parlamentarias respalden las modificaciones que serán dadas a conocer esta semana.

"El PRI será muy cauteloso y buscará los acuerdos políticos con todos los partidos para ir juntos por un presupuesto que responda a la expectativa de los ciudadanos, y no el presupuesto amorfo que le fue entregado a la Cámara de Diputados", puntualizó. Al evento acudieron los ex Gobernadores Adolfo Lugo Verduzco y Manuel Ángel Núñez Soto, además de la Alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, diputados federales y locales priistas.

Defienden triunfo de Olvera

Verónica Jiménez

(1 noviembre 2010).- Pachuca.- El dirigente estatal del PRI, Omar Fayad, dijo ayer que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmará el triunfo del Gobernador electo de Hidalgo, Francisco Olvera. Sostuvo que la defensa legal de los resultados de la eldel pasado 4 de julio es sólida. La elección fue impugnada por Xóchitl Gálvez, aspirante de la coalición opositora Hidalgo Nos Une. "El Tribunal Federal va a fallar a favor de los priistas y de Paco Olvera. Hemos demostrado la inconsistencia de los reclamos presentados por Xóchitl Gálvez y su alianza". Fayad desestimó la impugnación porque, sostuvo, lo que el PRI ganó en las urnas será ratificado en tribunales.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Adelanta AMLO no a alianza PRD-PAN

Leslie Gómez.- (1 noviembre 2010).- Enviada

Andrés Manuel López Obrador afirmó ayer que, en los 109 municipios del Estado de México que ha visitado, los simpatizantes del PRD, el PT y Convergencia han rechazado una alianza del sol azteca con el PAN para 2011. "Ya estoy terminando el recorrido por el Estado de México, y en ninguna parte, en ningún municipio quieren esa alianza con el PAN, con la derecha reaccionaria, ni por equivocación", enfatizó. Cuando aún le falta por recorrer 16 municipios de la entidad donde el próximo año habrá elección de Gobernador, López Obrador destacó que los ciudadanos que han participado en sus reuniones están en contra de los pactos electorales del PRD con el PAN.

Sus simpatizantes, dijo, han aceptado construir una alianza del pueblo con el pueblo para derrotar en las urnas, el primer domingo de julio de 2011, al candidato del Gobernador priista Enrique Peña y al abanderado panista y de la dirigencia palera del PRD. En los sus mítines que realizó en los municipios de Cuautitlán Izcalli, Coacalco, Melchor Ocampo, Nextlalpan y Jaltengo, el tabasqueño informó a sus seguidores que, en febrero de 2011, regresará a la entidad con el candidato alterno que disputará la Gubernatura al PRI y a la alianza PAN-PRD. Insistió en que el candidato que impulse su movimiento propondrá un programa que abata la desigualdad social que existe en el Esta de México.

"Queremos que la gente sepa que vamos por un programa para resolver el problema de empleo, para otorgar créditos, para que puedan resistir", prometió. Incluso, aseguró, en su programa para la entidad suprimirán los gastos superfluos que actualmente hace el Gobierno del priista Peña Nieto. "Es muy fácil el ahorro. Es como cortar a Peña Nieto el copete", sostuvo. López Obrador presumió que, a pesar de que las autoridades electorales retiraron sus spots televisivos, no han podido destruirlo políticamente.

"Me río porque no nos pudieron destruir. Porque no nada más era robarnos la Presidencia; su propósito es destruirnos. Que no quede nada de este movimiento porque es el único que les preocupa. "Se pusieron muy nerviosos y empezaron los ataques. Nos cancelaron los mensajes en radio y televisión, pero, afortunadamente, eso ya se salvó", celebró. El equipo de López Obrador prevé organizar, en la última fase de sus recorridos, el domingo 14 de noviembre, una gran concentración en Toluca.

Alista PRD defensa de Godoy

(1 noviembre 2010).- REFORMA / Staff

Aunque el diputado Julio Cesar Godoy ya no pertenece a las filas del partido del sol azteca, el PRD prepara su defensa jurídica y descalifica las acusaciones de la Procuraduría General de la República (PGR). Así lo aseguró ayer el diputado Nazario Norberto Sánchez, vocero de la bancada del PRD en San Lázaro para el caso de Godoy, quien enfrenta un proceso de desafuero por sus presuntos vínculos con la organización delictiva "La Familia". En un comunicado, el legislador federal sostuvo que los testigos de cargo del caso han denunciado que sus confesiones fueron obtenidas bajo tortura.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

"El PRD ya se ocupa en preparar la defensa contra los siguientes procesos que la PGR emprenderá contra el legislador por Michoacán. Como bancada se ha decidido hacer un frente común en favor del caso Godoy Toscano mientras no existan elementos que con certeza lo vinculen a un delito", expresó. "Al Gobierno federal, concretamente a la PGR se le viene abajo su persecución contra el PRD, ya que se están diluyendo las presuntas pruebas con las que quiere inculpar al diputado Godoy Toscano", dijo. El diputado confió en que el legislador michoacano obtenga un amparo contra la cuarta orden de aprehensión, ordenada por un juez de Jalisco, por presuntos delitos contra la salud.

Adelantó que el PRD tiene conocimiento de que la PGR lanzará una nueva acusación contra el legislador, con la única intención de enlodar la administración del Gobernador de Michoacán, Leonel Godoy. "Esa es su técnica, de esta manera pretenden enlodar una administración perredista para confundir a los ciudadanos y con el desprestigio el Gobierno federal lleve agua a su molino. El ataque de la PGR se centra en crucificar ante la opinión pública a Godoy con las grabaciones de las presuntas conversaciones que sostuvo con 'La Tuta'", dijo. "La gente da por hecho la veracidad de la plática, pero yo les pregunto: ¿Cómo saben que es la voz de Godoy si el diputado ya señaló que no lo es, y más aún que el otro sujeto es 'La Tuta' si nunca han confirmado que se trate de él?".

Por otro lado, el diputado del PAN, Oscar Arce Paniagua, informó ayer que la Comisión de Puntos Constitucionales ya analiza un predictamen que plantea eliminar el fuero del que gozan legisladores, gobernadores y funcionarios federales, cuando se trate de delitos graves o cuando sean detenidos "in fraganti". Explicó que el proyecto acota el "fuero de no procesabilidad", para que no pueda invocarse esa protección constitucional cuando se trate de la comisión de ilícitos considerados como graves.

Pagan a senadores edificio 'inteligente'

Rebasa inversión los 2 mil 200 millones de pesos. Ponen lectores de iris para acceder al pleno y sistema para estar informados a distancia

Claudia Guerrero

(1 noviembre 2010).- Seguridad, privacidad y comodidad son los beneficios que tendrán los senadores en su nuevo edificio inteligente, en el que podrán ir desde su auto hasta el salón de plenos, al que entrarán tras pasar por un lector de iris. "Accesos controlados al pleno por medio de sistema lector de reconocimiento de iris", describen los planos de la nueva sede entregados a los legisladores. Gracias a un gasto millonario que rebasa los 2 mil 200 millones de pesos, los senadores disfrutarán de los últimos adelantos e innovaciones tecnológicas para hacer su trabajo parlamentario en la nueva sede que construyen sobre Paseo de la Reforma. Un documento de la Mesa Directiva del Senado señala todas las comodidades y herramientas modernas con las que serán apapachados los legisladores.

La nueva sede contará con helipuerto, comedores, cafeterías y un estudio de televisión, así como oficinas para bancos, líneas aéreas y consultorio médico. Los senadores tendrán un sistema automatizado en sus escaños para control de asistencia y votación -a través de huella digital- y una pantalla "touch screen" de 12.1 pulgadas.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

En sus mesas les será colocada una lámpara, sistema de traducción simultánea, micrófono y conector de audífonos. Para su comodidad, tendrán una silla ejecutiva de respaldo alto y soporte de cabeza ajustable. "Sistema especial que permite movimiento mecánico longitudinal y giro, así como retorno automático a la posición de inicio", se indica en el documento. Para estar enterados sin necesidad de acudir al Senado, tendrán acceso al nuevo Sistema Parlamentario de Información Digital, en el que se difundirán todos los documentos relacionados con la actividad legislativa.

Desde ahí tendrán acceso al diario de los debates, la integración de comisiones y comités, la Gaceta Parlamentaria, informes de trabajo en comisiones y orden del día, entre otra información. Para las votaciones, asistencia e intervenciones en el pleno, será instalado un sistema de proyección que reflejará en la pared frontal del pleno la foto y el nombre de cada legislador, así como el reloj parlamentario. Tanto en las votaciones como en el registro de asistencia, los nombres aparecerán clasificados por grupo parlamentario.

Del lado superior derecho, la proyección incluye un contador para votos a favor, en contra, abstenciones y quórum. El equipamiento contempla la instalación, por lo menos en el salón de sesiones, de tres cámaras de seguridad, dos más robóticas para la transmisión del Canal del Congreso, sistema de votación electrónico, así como nodos de telefonía y red. Además, los legisladores tendrán un área exclusiva y reservada para ingerir bebidas, alimentos y para descansar.

"Área de cafetería con pequeñas áreas de reunión y terraza exclusiva para senadores. Con acceso directo desde el estacionamiento de senadores y órganos de gobierno, por medio de un elevador exclusivo para senadores. Desde este espacio se puede acceder directamente al pleno", se describe en los planos. Tal y como ocurre en la Cámara baja, el Senado decidió impedir el acceso de los medios al pleno. En este caso la restricción es mayor, pues la prensa será colocada en el segundo piso. El salón de plenos tendrá 128 escaños para los senadores, 125 butacas para invitados, 63 para el público y 60 para la prensa.

Contra la fatiga

En la nueva sede, los senadores tendrán a su disposición:

- Sistema automatizado para control de asistencia y votación.
- Pantalla "touch screen" de 12.1 pulgadas.
- Sistema de traducción simultánea, micrófono, conector de audífonos y portavozos.
- Silla ejecutiva de respaldo alto y soporte de cabeza ajustable.
- Sistema parlamentario de información digital.
- Helipuerto, comedores, cafeterías y un estudio de televisión.
- Oficinas para bancos, líneas aéreas y consultorio médico.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Incrementos y rezagos

(1 noviembre 2010).- Sobre la marcha, el Senado "ajustó" el costo de su nuevo edificio, que según un informe de agosto, sería 30 por ciento superior a lo presupuestado en el plan original. Se había calculado en 2007 que el edificio implicaría una inversión de mil 699.64 millones de pesos, pero problemas de cimentación, la adquisición de nuevos predios y la inflación, subieron el costo de la obra a 2 mil 177.12 millones de pesos. Pese al incremento de 447.78 millones de pesos, no se cumplió el deseo de los senadores, que esperaban su edificio concluido en agosto pasado, para celebrar ahí el Bicentenario de la Independencia. Ahora esperan que esté listo a finales de octubre, inaugurarlo el 20 de noviembre, y tener otro motivo para festejar el Centenario de la Revolución.

Staff

¿Sabías que...?

(1 noviembre 2010).- La 54 Legislatura de la Cámara baja (1988-1991) tenía 442 diputados y 58 diputadas; en la actual (2009-2012) son 363 y 137.

Invita Fox a Calderón a platicar en su Centro

Jorge Escalante, (1 noviembre 2010).- Corresponsal

SAN CRISTÓBAL, Gto.- Vicente Fox invitó ayer al Presidente Felipe Calderón a visitar su Centro de Estudios para platicar sobre distintos temas. "Estoy esperando que venga Calderón un día de estos. Ya lo he invitado muchas veces", señaló luego de inaugurar la exposición "Historia y Recuerdos", alusiva al Día de Muertos. "¿Para qué lo invitó?", cuestionaron los reporteros. "Para invitarlo a comer. Para platicar", contestó el ex Mandatario panista.

Interrogado sobre la polémica desatada luego de que Calderón lo acusó de no haber combatido a los cárteles del narcotráfico durante su sexenio, Fox declinó a abundar sobre el tema. "De eso no voy hablar. Buscan amarrar navajas", contestó. El ex Presidente informó que hasta ahora han invertido 25 millones de dólares en su Centro de Estudios, y añadió que aún requiere de tres millones de dólares más para ampliar su proyecto.

Dijo que pretenden abrir seis nuevos salones para impartir clases de liderazgo a 500 estudiantes que visitan cada semana su Centro. "Ya vamos en 25 millones de dólares metidos aquí y todos son producto de donaciones generosas. No hay dinero, nos están faltando tres millones de dólares nada más", indicó.

Vicente Fox viajó ayer mismo a España, donde impartirá tres conferencias.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Recorta Sagarpa y gasta 51% más

Disminuyen 42% de personal... pero no el presupuesto. Tiene más empleados administrativos que de vigilancia e investigación

Verónica Martínez

(1 noviembre 2010).- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y sus órganos desconcentrados recortaron, en los últimos 10 años, al 42 por ciento de su personal, un total de 19 mil plazas, a pesar de lo cual actualmente gastan 51 por ciento más en nómina. En 2000, la dependencia operaba con 45 mil 286 personas y tenía un presupuesto de 4 mil 437 millones de pesos (a pesos actuales) en servicios personales. Este año, su nómina es de 26 mil 207 empleados, la cual cubre con 6 mil 703 millones de pesos, según cifras de la propia Secretaría y el Presupuesto de Egresos.

Manuel Molano, director general adjunto del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), afirmó que los recortes de la dependencia no han sido estratégicos, pues tiene restricciones sindicales que le impiden hacer la reestructura donde debe ser. "No ha habido un diagnóstico. Por restricciones del sindicato de Sagarpa, no se han podido hacer los ajustes que requiere la Secretaría, y se mantiene personal por compromiso o porque son sindicalizados", dijo. Datos del área de recursos humanos de la dependencia muestran que hoy hay más personal administrativo que de investigación y vigilancia.

Por ejemplo, uno de los órganos con mayores bajas es el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), con 2 mil 615 plazas. Empero, su área administrativa es mayor que la de normalización y verificación, responsable de la seguridad en los alimentos. En una revisión de REFORMA al Portal de Obligaciones de Transparencia, se observó que el Senasica tiene 62 puestos administrativos con ingresos brutos mensuales por 1.4 millones de pesos, mientras que el área de normalización tiene 4 plazas a las que se paga 118 mil pesos al mes. Otra área con bajas importantes es el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), que tiene 2 mil 527 plazas menos, pero su área administrativa es casi tres veces mayor que la de sus investigadores.

Según la oficialía mayor de la dependencia, la Secretaría ha contribuido a los programas de ahorro del Gobierno federal al disminuir la plantilla de personal. Sin embargo, la reducción de plazas no ha sido una decisión estratégica con un diagnóstico previo, sino por motivos de jubilaciones, según precisó la Sagarpa a REFORMA luego de preguntarle con base en qué elementos o diagnóstico se ha reducido la planta laboral.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Gana la burocracia

Las plazas directivas administrativas en la Sagarpa superan a las de investigación y vigilancia.

En administración

Organismo	*Núm. de Plazas	Ingresos brutos en conjunto al mes
Senasica	62	\$1,452,741
INIFAP	27	740,601
Conapesca	18	509,643

En investigación, vigilancia y normalización

Organismo	*Núm. de Plazas	Ingresos brutos en conjunto al mes
Senasica	4	\$118,885
INIFAP	11	462,467
Conapesca	5	138,248

*Director, subdirector y jefes

FUENTE: Portal de Obligaciones de Transparencia del INIFAP, la Conapesca y el Senasica

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Jesús Silva-Herzog Márquez / La pesadilla de la reversión

(1 noviembre 2010).- En la ceremonia que los panistas organizaron para recordar a Carlos Castillo Peraza, el presidente del PAN esbozó con brevedad pero con contundencia una pesadilla probable: el retorno del PRI a Los Pinos. Ya lo había dicho antes pero hasta ahora, quizá por la asociación con el político yucateco, las palabras de Nava cobraron en mi imaginación el peso que merecen. El retorno del PRI nos conduciría de nuevo a los tiempos de la arbitrariedad y del despotismo, de las camarillas, la opacidad, la corrupción y el corporativismo. La advertencia de Nava me transportó a un México de pesadilla. Habrá que hacer todo lo posible por impedirlo, pensé. Hay que tener muy claro de lo que son capaces los priistas.

Si el PRI regresa al poder podrían pasar cosas horribles. Pienso que si ese espantoso escenario fuera realidad, el amiguismo y no el mérito serían los criterios de reclutamiento del gobierno federal. ¡Qué terrible sería que el equipo presidencial volviera a estar conformado por asociaciones de camarilla y no por el mérito o la experiencia. Los amigos del Presidente, por el hecho de ser amigos del Presidente, en el gabinete del Presidente. El cuadro que apareció en mi imaginación fue volviéndose cada vez más preocupante. Si los priistas regresan, se restauraría la lealtad como el requisito básico de reclutamiento, dando paso a una improvisación costosísima para el país. Todo lo que el país ha avanzado en términos de profesionalización administrativa podría venirse abajo. Empecé entonces a imaginar que, quien nada sabe de telecomunicaciones podría llegar, de pronto, a dirigir la política de telecomunicaciones, o que quien no ha tenido contacto con la legislación laboral, estuviera súbitamente a cargo de aplicarla. A esa irresponsabilidad nos llevaría el retorno del PRI. Tiene razón César Nava: esa reversión sería terrible.

La reversión autoritaria regresaría el poder a las corporaciones mafiosas que crecieron al amparo del priismo. Sin duda, todo lo que hemos ganado en la limpieza del sindicalismo sería revertido. Los mimos a las jerarquías sindicales retornarían. Me espantó una imagen producto de mi malsano pesimismo: el horror de que el sindicato de maestros se pudiera adueñar de la política educativa. Eso sería gravísimo, pensé. En un grado extremo de cinismo, los priistas podrían llegar a un pacto electoral con esa organización y les entregarían posiciones políticas, a cambio de los votos. La desvergüenza de los priistas es tal que podrían colocar a un pariente de la cacique sindical en una alta posición administrativa. El corporativismo se incrustaría en el corazón de una política vital para nuestro futuro. Todo lo que ha luchado el PAN para librar a México de las garras del corporativismo, todo lo que lucharon los panistas para combatir los chantajes de un sindicalismo que impide el cambio, se vendría abajo si gana el PRI la Presidencia. En honor a Carlos Castillo Peraza que denunció con elocuencia la siniestra imbricación del sindicato magisterial en la política pública, hay que impedir esa tragedia. Cuánta razón tiene Nava: sería un horror esa reversión histórica.

Si algo hemos ganado en los últimos años es el avance en materia de transparencia y lucha contra la corrupción. Pero si llegan los priistas al poder, no tengo la menor duda de que le declararían la guerra al proyecto. Imagino que, si recuperan la Presidencia, los priistas tratarían de estrangular presupuestalmente al IFAI. Me imagino que, en lugar de recibir respaldo del gobierno para profundizar su acción, los priistas se dedicarían a combatirlo. Llego a imaginar una administración priista en donde los colaboradores del Presidente demandarían judicialmente al IFAI, para restaurar la opacidad y echar abajo sus resoluciones. Y tal vez tengan éxito. Podrían invocar el argumento típico de las autocracias: la emergencia y la seguridad nacional. Sería una desgracia histórica tener un gobierno que actúa en contra de la transparencia.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

De llegar el PRI a la Presidencia, no me cabe la menor duda de que las consecuencias serían terribles para la lucha contra la corrupción. Imagino que, de recuperar el Ejecutivo federal, los priistas provocarían que México retrocediera en los índices internacionales que miden la corrupción. Con los priistas podríamos llegar a retroceder una década y veríamos cómo Guatemala nos supera en la tabla. Que no nos quede duda de lo costoso que sería el retorno del PRI. ¿La política exterior de los dinosaurios? Otro retorno lamentable. La diplomacia de los priistas se dedicaría a congraciarse con dictadores y olvidaría la agenda de los derechos humanos. Los organismos internacionales de derechos humanos nos tendrían en la mira, mientras nosotros cerramos los ojos a las dictaduras del vecindario. Sería tan costosa la llegada del PRI al poder en el 2012 que podríamos llegar a perder la paz. Dios no lo quiera.

<http://blogjesussilvaherzogm.typepad.com/>

Germán Martínez Cázares / Postcalderonismo

(1 noviembre 2010).- ¿Postcalderonismo? Sí. Aclaración para aquellos que ven traiciones por doquier. Declaré: el diputado Roberto Gil es el candidato a presidir el PAN del "calderonismo" y, también, dije, del "postcalderonismo". Leer la Constitución, su artículo 83, bastaría para saber la fecha última del encargo del presidente Calderón: 1o. de diciembre de 2012. Simplísima lógica de tiempos, los panistas vamos a elegir un nuevo jefe nacional y trascenderá el periodo de mando del Presidente. Hablar de postcalderonismo no es embrión de Judas, ni complot en ciernes. Es realismo puro. Únicamente vuelta anticipada de hojas al calendario.

Muchas tareas tendrá el nuevo presidente del PAN, y otra más será, cuidar políticamente a Felipe Calderón cuando ya no esté en la silla presidencial. Sólo desde la ingenuidad podemos pensar en una salida del Presidente entre aplausos de adversarios, después del compromiso, como jamás ningún Presidente lo hizo, en la lucha contra la delincuencia. ¿Alguien imagina al ex presidente Calderón, después de perseguir sin vacilación a los criminales en México, organizar conciertos de Elton John en Michoacán? ¿Alguien supone a sus enemigos cruzados de brazos a su salida?

En el postcalderonismo el PAN deberá seguir defendiendo esa lucha del Presidente. No tendrá de otra. Es realismo, realismo ético. Por tanto, debemos conocer coraje, inteligencia, virtudes y cualidades de los candidatos panistas para emprender esa custodia política. Sería flaqueza panista abandonar a las Fuerzas Armadas y a su comandante, en el siguiente sexenio, después de exigirles en éste un combate frontal. Al toro por los cuernos: ¿El nuevo jefe del PAN está decidido a defender ahora y mañana a Calderón? ¿Está convencido de esa lucha? ¿Cree útil tantas vidas y tanto dolor?

La definición de quién quiere ser líder panista, en ese tema, es fundamental para el partido y para el país. Al ver sólo el primer discurso en su registro, Madero recordó a Calderón como cabeza de la modernización y la transición. Ramírez Acuña, dijo, tiene "la gran responsabilidad de sobre sus espaldas llevar el destino de México". Judith Díaz, no menciona a Calderón y pide al PAN hacerse responsable de sus gobiernos, ¿partido de Estado? Luego degusta: el PAN no tiene sabor a pan. Cecilia Romero habló del "tercer presidente" panista.

Roberto Gil calificó a la batalla presidencial por la seguridad de compromiso "inquebrantable e incorruptible", afirmó contundente: "como presidente nacional nunca tendré empacho en defender al Presidente y sus políticas".

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

¿Los panistas no vemos el acoso de algunos medios y de la oposición al presidente Calderón por esa lucha? ¿En el final de su administración y en su despedida de Los Pinos tendrá un partido callado o acobardado? ¿Vamos a desechar las vidas pérdidas de la policía y el Ejército en el postcalderonismo? ¿Vamos a olvidar a tantos jóvenes de Ciudad Juárez, Tijuana, Nayarit o Michoacán víctimas del narcotráfico? ¿Vamos a agacharle la cabeza al narco?

En noviembre el mundo de la literatura recordará 100 años del fallecimiento de León Tolstói. Maestro del "realismo ético", por su mezcla de juicios de valor y descripción maravillosa. Para terminar, una de sus fábulas:

"Un padre tenía dos hijos. Un día les dijo: 'Cuando muera, repartidlo todo a partes iguales'. Cuando el padre murió, los hijos no consiguieron repartir la herencia sin discutir. Fueron a ver a un vecino para que hiciese de juez. El vecino les preguntó: '¿Cómo ordenó vuestro padre que dividirais?'. Ellos respondieron: 'Nos ordenó dividir todo a partes iguales'. El vecino dijo: 'Entonces desgarrad por la mitad toda la ropa, romped por la mitad toda la vajilla y cortad por la mitad todo el ganado'. Los hermanos obedecieron al vecino y se quedaron sin nada". Más preguntas, ¿los panistas vamos a obedecer al "vecino" que asedia a Calderón o nos gobernamos solos? ¿Nos vamos a dividir por un Comité postcalderonista?

Carlos Fuentes / La temporada idiota

(1 noviembre 2010).- LOS ÁNGELES.- La "Temporada Idiota" (The Silly Season) es una expresión que la política norteamericana aplica a la época electoral intermedia entre dos sufragios presidenciales. Pocas temporadas la han merecido más que la actual carrera hacia las urnas el próximo 2 de noviembre. La siempre admirable Sarah Palin, que renunció a la gubernatura de Alaska para hacer publicidad política acumulando (hasta el día de hoy) doce millones de dólares, inicia mi recuento de tonterías. La señora Palin se refiere sin cesar a los Founding fathers, es decir, los patriotas fundadores de la nación en 1776. Un entrevistador le pidió que nombrara a los "fundadores". La señora Palin guardó silencio. Por más que use la expresión "padres fundadores", no sabe el nombre de uno solo.

Después de un largo silencio, logró murmurar: "Washington". O sea, desconoce a Jefferson, Franklin, Madison, Hamilton, pese a que estos héroes tienen estatuas, avenidas, escuelas y hasta autobuses que los recuerdan. Recordemos, por nuestra parte, que esta es la misma Sarah Palin que acusa a Barack Obama y a los demócratas de ignorar la historia de los Estados Unidos. La ignorancia de la derecha llega hasta afirmar que Obama no es norteamericano, que es un islamista secreto y, aun, que es socialista o, acaso, comunista. Bueno, en los Estados Unidos hay un público que siempre ha necesitado un "villano", un malo de la película. El cine documenta esta verdad. En la era silente, los alemanes del Kaiser y los mexicanos de Pancho Villa cumplieron esta función maniquea (los alemanes eran "Bosh", los mexicanos "greaser"). Les sucedieron los nazis, los comunistas, los coreanos, los chinos, los vietnamitas y, ahora, los musulmanes.

Todo musulmán es un terrorista, afirmó el terrible Bill O'Reilly en el programa de TV de Barbara Walters, provocando la salida de dos mujeres panelistas. Juan Williams, comentarista de la cadena NPR, comentó que cuando una persona con vestimenta árabe se sube a un avión, Williams se siente nervioso. Cabe preguntarse si un terrorista musulmán viaja vestido de musulmán. Más bien, ¿no busca el terrorista ser como todo el mundo a fin de no ser identificado? ¿Por qué, volviendo a Williams, habría de identificarse como tal un terrorista? Paranoia.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

Maniqueísmo. Enfermedad.

La satanización del Islam es hoy el cable eléctrico de la derecha extrema en los Estados Unidos. Un pastor de la Florida quema en público el Corán. El centro islámico cercano al World Trade Center de Manhattan hubo de desplazarse. Las comunidades islámicas en los Estados Unidos se sienten amenazadas. Incluso hay comunidades sin musulmanes pero que la fobia identifica como islámicas. Pero los ataques religiosos y racistas no son nada comparados con los ataques políticos personalistas, aunque Rand Paul, candidato republicano al Senado por Kentucky fue señalado por su oponente demócrata como un "budista" que obliga a las mujeres a hincarse, atadas, ante un ídolo. Claro que esto sucedió hace tiempo, cuando Rand era un estudiante "vacilador". Hoy, es artillería de campaña contra el buen Rand Paul, que es sólo un buen protestante y padre de familia.

Sobresalen en esta "temporada idiota" la campaña por el gobierno del estado de Nueva York. El contrincante republicano, Carl Paladino, vocifera contra "el gobierno" en general y los "gays" en particular. Al rato, el señor Paladino se excusa del debate alegando que debe orinar. En su lugar quedan un pantera negra disfrazado de Nehru y un afroamericano cuyos bigotes se trenzan con barbas y éstas con cabellera y cejas, disfrazándolo. Se llama Jimmy MacMillan y encabeza el "Partido de la renta demasiado alta". Hasta que una reportera del New York Times descubre que MacMillan vive en un departamento donde no paga renta. Añádase a este cóctel neoyorquino a Kristin Davis, dueña de casas de prostitución, que se defiende de ser llamada "puta" y pide que se le diga "madame". Con razón el candidato demócrata y seguro vencedor, Andrew Cuomo, sonríe y no dice nada.

Las cosas se complican en Colorado, donde el republicano Cory Gardner se opone a dos candidatos llamados "Markey". Betsy Markey se opone a Obama. Ed Markey es pro-Obama. No basta esta distinción. Betsy debe aclarar que ella usa aretes pero no usa corbata. Ni aretes ni corbata le interesan a Tom Tancredo, el feroz candidato a gobernador en Colorado, cuya agenda incluye bombardear a la ciudad sagrada del Islam, la Mecca y deportar a doce millones de trabajadores migrantes. En Alaska, entre tanto, el candidato del Tea Party, Joe Miller, se niega a contestar preguntas, se opone a las compensaciones contra desempleo pero oculta que su esposa las recibe. Manda atar de manos a un reportero demasiado preguntón y olvida que Alaska depende en un 40% de la ayuda del gobierno y que sus yacimientos petroleros son estatales.

Más cómica es otra candidata del Tea Party, Christine O'Donnell, por Delaware. Fue "bruja" aunque ahora lo niegue. En un debate televisivo pidió que no se separasen la Iglesia y el Estado, "como quieren los socialistas". Cuando se le indicó que la Constitución de los Estados Unidos separa a la Iglesia del Estado, O'Donnell persistió, incrédula, en el error antes de hundirse en la confusión. El Tea Party reúne a los más vociferantes -e ignorantes- opositores a Obama. Se sabe que se oponen a todo, pero no qué cosas favorecen. Contra todo, pro nada. Salvo en política exterior, donde el Tea Party se divide en aislacionistas e intervencionistas. Todos se oponen a la Naciones Unidas y a la Organización Mundial del Comercio. Y desde el Congreso, sus miembros electos votarán en asuntos como Iraq, Afganistán, Rusia, China y el Oriente Medio. A tomar té.

Obama debe congratularse. Las victorias del Tea Party dividirán al Partido Republicano y apartarán de éste el voto independiente, que es el que decide las elecciones. En la oposición pura, el Partido Republicano se ha opuesto a todas las iniciativas del presidente, con ánimo rencoroso. Ahora, el Partido Republicano, al menos en la Cámara de Representantes, tendrá poder pero también división. Ahora Obama podrá negociar con los republicanos moderados. Cuando Thomas Jefferson le explicó a George Washington que colaba el té para quitarle amargura, el primer presidente de los Estados Unidos dijo que para eso existía el Congreso: para quitarle amargura a las iniciativas del Ejecutivo. Sin duda, Obama ha aprendido esta lección.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

* * *

Nota: escribo desde Los Ángeles y si pudiese votar le daría mis sufragios a Jerry Brown como gobernador y a Barbara Boxer para el Senado. Como yo, ciudadano mexicano, no puedo votar, insto a mis compatriotas México-Americanos a hacerlo por Brown y Boxer.

TEMPLO MAYOR

F. Bartolomé

(1 noviembre 2010).- MILLONES de niños y niñas amanecen hoy sin clases... por obra y gracia de la contienda presidencial del 2012.

DE OTRA MANERA no se puede entender el arrebato de Alonso Lujambio de anunciar en el último minuto la suspensión de actividades para este lunes.

APENAS unas horas antes, el priista Enrique Peña les había "regalado" el día a los maestros mexiquenses para que tuvieran su puente completo y no interrumpido como lo establecía el calendario escolar.

Y ES QUE de acuerdo con lo dispuesto originalmente por la SEP, hoy debería haber clases y mañana sería el feriado de descanso obligatorio.

ASÍ QUE, para no quedarse atrás de Peña, Lujambio construyó su propio puente y también les dio el día a maestros y alumnos.

ESO SÍ, lo disfrazó de decisión cultural pues dijo que servirá para promover la festividad del Día de Muertos, que está catalogada como patrimonio de la humanidad.

COMO quien dice, el titular de la SEP aprovechó el Halloween para disfrazarse de momia populista y pedir así su calaverita electoral.

LUNES 01 DE NOVIEMBRE DE 2010

LA PRESENCIA y las acciones del crimen organizado son tan constantes en México que aquello que hace cinco años provocaba sobresalto entre las autoridades, hoy pareciera ser algo cotidiano.

CUANDO en diciembre del 2005 salió a la luz un video con el interrogatorio y la ejecución de Juan Miguel Vizcarra, un sicario de Los Zetas, la resonancia del asunto fue nacional e incluso internacional.

EN EL MES que termina se han dado a conocer vía internet al menos cuatro videos de interrogatorios realizados por grupos delictivos... y nadie pareciera sorprenderse en los cuerpos de seguridad.

CUANDO en septiembre del 2008 se reportó una narcomatanza de 24 personas en La Marquesa, se hablaba de la máxima expresión de la narcoviolencia en la historia de México.

VOLVIENDO a octubre de 2010, tan sólo entre los días 22 y 28 se registraron tres multihomicidios con 13, 14 y 15 víctimas, respectivamente.

Y QUIZÁS lo más asombroso es que esos hechos cada vez asombran menos.

ALGO RARO está pasando en la Cineteca Nacional que dirige Paula Astorga.

CUENTAN que las películas resguardadas por esa dependencia salen de las instalaciones con tanta facilidad como si se tratara de bolsas de palomitas y no lo que realmente son: documentos invaluableles.

Y VAYA que ha costado trabajo y dinero restaurar y preservar las copias de películas nacionales y extranjeras que forman parte de ese acervo.

LO MÁS RARO de todo es que un equipo de proyección de filmes de 16 o de 35 milímetros como que no es algo que se encuentre en la sala de cualquier hogar mexicano.

¿POS' a dónde se estarán llevando las películas? Es pregunta de suspenso al estilo de Alfred Hitchcock.

VAYA SORPRESA se llevaron los pasajeros que el jueves por la noche llegaban a Monterrey procedentes de Houston en el vuelo 3020 de Continental.

POCO ANTES de aterrizar, el piloto estadounidense les dio a los viajeros la bienvenida "a la ciudad de ¡Matarrey!".

LO QUE los pasajeros no alcanzaron a comprender fue si se trató de un simple error de pronunciación del piloto... o tanta inseguridad ha provocado que ése sea el nuevo mote de la Sultana del Norte.